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«ЭТО НАЧАЛО БЕСПРЕДЕЛА»
«АФГАНЦЫ» О ЗАХВАТЕ ДОМОВ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ

На улице Таганской, что в Екатеринбурге, до сих пор нет 
мира. Хотя, слава богу, нет еще и войны. Хрупкое равновесие
между афганцами, вооруженными о защитниками» экспро-
приированных ими же домов, и безоружными, замотанными 
социальными проблемами местными властями пока сохра
няется. Нервы у всех на пределе, еще один шаг в сторону и... 
Не буду сгущать краски, в наше базарно-рыночное время воз
можно все. Но надежда на компромиссное решение конфликта 
остается.

Сергей Коробов и Сергей Ефимов — ветераны афганской 
войны. Они специально пришли в редакцию нашей газеты, что
бы высказать свою точку зрения по факту захвата афганцами 
домов на улице Таганской.

Сергей КОРОБОВ:
— Я «афганец» с самого на

чала той странной войны. То
гда мы пересекали государст
венную границу без приказа 
и через сутки в Афганистане 
встретили нормального против
ника и нас начали учить войне. 
И тогда мы поняли, что для
нас эта война так просто 
кончится.

Почему я вспоминаю

не

афганской войне? То, что про
изошло в домах на Таган
ской, — это пересечение гра
ницы, границы закона, чести, 
порядочности.

Ведь мы, афганцы, уже не 
на войне, и об этом все долж-
НЫ ПОМ'НИТЬ. Мы первую

очередь горожане. Поэтому 
если взять Екатеринбург, то 
половина города — это обез
доленные люди, которые жи
вут в крайне тяжелых жилищ
ных условиях. Взять хотя бы 
медиков. Они отдают тем же 
афганцам почти все, а взамен 
от городских властей ничего 
не получают. Поэтому опреде
ленная часть афганского насе
ления прекрасно понимает, 
что действия Лебедева и его 
команды незаконные. Но се
годня я не хочу упрашивать 
этих людей идти на какой-то 
компромисс. Прежде всего 
они преступили черту поря
дочности. Давайте трезво по
смотрим на жизнь. Ведь в 
этих домах на окраине горо-

да должны жить РАБОЧИЕ. 
Это не престижный район, это 
заводской район. Я не гово
рю о том, как они делят квар
тиры — это их проблемы, но 
силой занимать дома и гово
рить, что они наши,— незакон
но. Сейчас, когда в стране все
общий кризис, говорить, что
бы афганцам дали все, — это 
несправедливо ко всем осталь
ным жителям.

И мэр, и товарищ Самарин 
на компромиссы идут, на трез
вые компромиссы. Прежде 
всего квартиры должны полу
чить инвалиды афганской вой
ны, семьи погибших. Самарин 
это понимает, и здесь нет ни
каких возражений. Но на ос
тальную массу афганцев на
до очень трезво смотреть, в 
каких условиях они живут се
годня. Некоторые из них мо
гут и подождать. Например, 
студенты-афганцы. Да, им нуж-

в отставке, ветеран афганской 
воины и спросит: «I до моя 
квартира?» И советская власть 
прозрачно намекнет, что они 
все уже отдали. I Юэтому ес
ли мы пойдем на какие-то

встреме: «Вы не от Лебеде
ва?». Потому что нас стали 
воспринимать как ненормаль
ных людей, которые способ
ны на любой противоправный 
поступок. Но это не так. А 
организаторы, спровоцировав
шие захват домов, просто пре
ступники. Все люди, независи
мо от своего социального по
ложения в обществе, должны 
отвечать за свои поступки и 
нести, если это потребуется, 
уголовную ответственность.

шать свои жилищные пробле-
мы!

С.

Если

Е.:
Это начало беспредела.
наши советские органы

не смогут дать отпор в дан
ном вопросе, то через неко
торое время они придут к 
мэру требовать: «Я афганец, 
освободите мне квартиру». С 
этим же требованием пойдут
к любому жителю

С. К.:

города.

ны квартиры, но что сей-
час? Тем более через пару 
лет они уйдут на предприятия. 
Безусловно, каждому афган
цу нужно жилье — это все 
понимают, но на сегодня мы 
должны понять всех екатерин
буржцев. Иначе через год к 
нам в город приедет офицер

экстремистские действия, 
рано или поздно власть

то 
отве-

тит нам тем же. Я не хочу 
этого. Мы должны жить дру
жно в этом городе, уважать
тех людей, которые

Сергей ЕФИМОВ: 
— Есть в нашей

рядом.

областной
организации Союза ветеранов 
Афганистана уставные нормы, 
на основании которых совет
ские органы нас зарегистри
ровали. В нем, в частности, 
говорилось о том, что прибыль 
от коммерческой деятельности 
должна направляться на по
мощь инвалидам», семьям по
гибших и на строительство 
жилья. В настоящее время Ле
бедев и его окружение зани
маются экстремизмом. Есть 
общечеловеческие законы, ко
торые ими забыты.

Трагедия в том, что Лебе
дев сейчас выступает от име
ни всех афганцев. Это гово
рит о том, что все мы обык
новенные экстремисты. Меня 
уже стали спрашивать при

вают 
С.

гими

Вашу позицию поддержи- 
другие афганцы!
Е.:

Я разговаривал со мно- 
ребятами, даже не име-

ющими жилья. Они говорили: 
«Такой квартиры мне не ну
жно». Если вещи называть 
своими именами, то эти квар- 
тиры отрэкетированы. Поче
му тот же Лебедев, распола
гая миллионами от своей ком
мерческой деятельности, не ор
ганизовал их на строительство 
жилья? Он это проигнориро
вал. Еще несколько лет на
зад Лебедев говорил, что ре
абилитационного центра не 
нужно — все афганцы здоро
вы. Но это не так. У товари
ща Лебедева только два дос-
тижения 
газинов

— это открытие ма- 
«Дукан» и «Саланг».

Сейчас он зарабатывает 
шатнувшийся авторитет на 
авантюре.

— Л вы не считаете, 
этот захват дома может

по- 
этой

нт© 
под

толкнуть тех же отставных во
енных с оружием в руках ре

— Я не пророк, 
шусь с вами, что

но согла- 
следующая

категория граждан, которая 
заявит о своих претензиях на 
жилье, — это отставные воен
ные. За последнее время мы 
научились захватывать теле
центры, брать заложников, но 
вот строить дома не хотим и
не умеем. Но 
таком городе 
жить.

С. Е.;
— Проблема

после этого в 
будет страшно

действительно
серьезная, государственная. И 
если это кто-то недопонима
ет со стороны властей или 
правоохранительных органов 
и проявит нерешительность, 
то мы будем иметь плачевные 
последствия. И советская 
власть, и милиция уже на сле
дующий день устанут от тре
бований Лебедева. Это, ко
нечно, мрачная перспектива, 
но давайте смотреть правде 
в глаза.

Беседовал 
Борис ЯРКОВ.

А вы слышали?

шил ТАГАНСКАЯ,
доля лналпсия
Квартирный вопрос испор-

1.п, измучил, истрепал нервы
не одной 
граждан. 
Таганской 
хват дома

тысячи наших со- 
События на улице 
— самовольный за
бывшими воинами-

интернационалистами имеет 
свое продолжение. Пример, 
вернее, желание одним махом 
решить свои квартирные про
блемы — заразителен. Кто се
годня смеет и сможет высе
лить семьи «афганцев»? Если 
вначале дом лишь охраняли, 
то теперь туда уже въехали 
несколько семей. С ОМОНом, 
что ли, выгонять бесквартир
ных, тем более, если это жен
щины и дети?

Соседний дом сейчас тоже 
занят. Люди, имеющие ордера 
на руках, просто боятся, что 
останутся ни с чем, И не ви
дят иного выхода, как само
вольное новоселье. Тем более 
опыт подобный уже есть. Дом 
на Таганской, 28, строился при 
долевом участии многих заво
дов и предприятий. Работни
ки метро, ОЦМ, «турбинки», 
КБ «Новатор» знали точно, 
что через несколько дней они 
переедут, но...

Вчера в координационном 
совете товарищества профсою
зов Екатеринбурга прошла 
встреча с представителями этих 
трудовых коллективов. Прошед
шая до этого встреча у заме
стителя мэра города товарища 
Страхова результатов не да
ла. Его словам о том,-что «аф
ганцев» выселят, и просьбам 
нс заниматься самоуправст
вом, никто не внял. 60 чело
век из различных предприятий 
уже начинают обживать и ох
ранять свои квартиры, но уже 
в соседнем доме. Интересы 
этих людей будет представлять 
координационный совет проф
союзов Екатеринбурга, кото
рый считает, что представите
ли трудовых коллективов, по
лучивших ордера, должны по
лучить и жилье. А проблему, 
возникшую с «афганцами», 
должна решать городская 
власть, но не за счет рабочих.

Начало положено, самоволь
ный захват жилья — единст
венный способ для многих 
улучшить свои жилищные ус
ловия. Кто следующий?

Ж. КОРНЕТ.

НА ГРАНИ
КРАХА

«Транспорт сегодня нахо
дится в критическом состоя
нии, — так оценил ситуацию в 
отрасли заместитель министра 
транспорта России Виталий 
Артюхов. — Дальнейший спад 
здесь грозит крахом экономи
ки».

Поэтому решение правитель
ства о государственной под
держке развития транспорта в 
этом году очень своевременно. 
По словам заместителя мини
стра, оно было принято в со* 
ответствии с программой уг- 
луВления экономических ре
форм, принятой правительст
вом и представленной сегодня 
в парламенте исполняющим 
обязанности премьер-министра 
Егором Гайдаром.

Виталий Артюхов рассказал 
о принятых мерах. Так, пред
приятиям городского и приго
родного пассажирского транс
порта, которые в подавляющем 
большинстве убыточны, отме
нены дотации, и они перейдут 
на. контрактную систему, кото
рая, в частности, предусматри
вает санкции за срыв или на
рушение графика перевозок.

Видоизменяется система 
проездных льгот, подчеркнул 
заместитель министра, так как 
в нынешнем виде они прино
сят большой ушерб, поскольку 
нет контроля за их использо
ванием. И добавил: «Решено 
перевозить пассажиров по 
единым билетам, а организа
циям, предоставляющим своим 
ртбрЛникам льготы, выделять 
средства на покрытие этих 
расходов».

Характеризуя ситуацию на 
воздушном транспорте, заме
ститель министра сказал, что 
даже при нынешних тарифах 
стоимость билетов здесь не по
крывает затрат на топливо. 
Привести же пены в соответ
ствие с потребностями отрас
ли, значит, лишить людей воз
можности свободного пере
движения, а авиаторов — ра
боты. Поэтому найден .ком
промисс: половина расходов 
на горючее теперь будет ком
пенсироваться из госбюджета.

Поста нов.тением предусмот
рены конкретные пути вхож
дения транспортных предприя
тий и организаций в рынок. 
В частности, отметил Виталий 
Архипов, они получили право 
создавать инвестиционные 
фонды с привлечением как 
отечественных, так и зарубеж
ных предприятий, фирм, бан
ков, На такие счета из себе
стоимости разрешено отчис
лять 5—8 процентов денеж
ных средств.

СКОВОРОДКИ
ИЗ КАМНЯ

Поистине волшебные сково
родки из... камня стали выпус
кать в мастерской reo то: оразве- 
дочной экспедиции № 32 в Каре
лии. На них можно, во-первых, 
жарить любые продукты без 
масла, что, в условиях умо
помрачительных пен. безуслов
но, просто незаменимо для до
мохозяек. Новинка особенно 
пригодится и людям, страдаю
щим диабетом и язвенной бо
лезнью. Но и это еше не все. 
Сковородка и остывает не
сколько часов.

ЯНКА-поКУПААА
Центральный банк Российской 

Федерации выпускает в обра
щение памятную монету до
стоинством 1 рубль в связи со 
I Ю-Лётием со дня рождения 
Я. Купалы — белорусского по
эта.

Памятная монета изготовле
на жз медно-никелевого сплава 
белого цвета и имеет форму 
круга диаметром 31 мм,

ИТАР — ТАСС.

Пето непионерское

«ВОСТОК» - ЛАГЕРЬ ЕВРОПЕЙСКИЙ
Детский лагерь отдыха «Во- 

сток-6» автотранспортного 
предприятия N° 4 действи
тельно расположен на грани
це Европы и Азии, на подъез
де к селу Курганове. Теперь 
уже — не пионерский, а про
сто — детский лагерь, о про
шлом «идеологизированном» 
отдыхе детей напоминает лишь 
обезглавленная скульптура гип
сового пионера... Жалко 
скульптуру, предания гласят, 
что в «Востоке» много лет су
ществовала традиция: если 
погода хорошая — гипсовый 
мальчик «надевает» панамку, 
и все с утра по этой панам
ке узнают — будет солнеч
ный день. Сейчас не на что 
надеть головной убор...

Но это вовсе не мешает от
дыхать и веселиться в непио
нерском лагере «на все сто». 
С заместителем директора ла
геря по воспитательной рабо
те (по старым понятиям — 
старшей вожатой) Татьяной 
Владимировной Нифонтовой 
мы совершили экскурсию по 
уютному и какому-то очень 
доброму лагерю на берегу 
Макаровского водохранилища.

И увидели, что депионеризация 
лагеря вовсе не сделала 
жизнь детей беспросветной. 
Ну скажите, где можно запро
сто научиться своими руками 
дэлать керамические вазочки 
и кувшины? Нэ из пластилина, 
а из самой натуральной глины 
изготавливают ученики Надеж
ды Сергеевны Осокиной свои 
первые шедевры. В програм
ме смены — День рекордов, 
праздник Нептуна, игра «Пу
тешествие по Среднему Ура
лу», березовая карусель и да
же конкурс рисунков... на пе
ске.

Здесь всего три отряда, но 
есть и еще один — в нем от
дыхают дети из семейного 
детского дома. Воспитатели у 
ребят — солидные, подготов
ленные, не случайные девчон
ки-практиканты: педагоги из 
школ 148 и 117 Екатеринбур
га, из лицея при УрГУ, есть 
даже старожилы, как Ирина 
Федоровна Суханова из 3-го 
отряда, она хоть и ,на пенсии 
уже, а не может не приехать 
в любимый лагерь. Для своих 
подопечных у нее есть в за
пасе куча сказок, где-то по

близости разведала она «Си- 
нюшкин колодец», куда пове
дет в поход мальчишек и дев
чонок.

Родители могут не беспо
коиться за здоровье своих 
чад — п,.. экрасный педиатр с 
тридцатилетним стажем — Ка
питолина Александровна Пан
тюхина встречает малышей 
как своих, для них у нее не 
только обычные лекарства при
пасены, но и травы, собран
ные в лесу.

А руководит этим «европей
ским» лагерем директор Ми
хаил Петрович Котовенко, пре
подаватель физкультуры из 
школы 148. Поэтому в летней 
программе — и день бегуна, 
и состязания силачей. И — 
не поверите — катание на 
коньках... Просто по соседст
ву — база «Автомобилист», 
так что даже в жару ребята 
могут на искусственном льду 
выписывать виражи.

НА СНИМКЕ: сегодня от
крытие смены и ребята гото
вят концертные номера.

Сергей МОЛОДЦОВ, 
Владимир ЯКУБОВ [фото). 
Курганово.

А МОТОЦИКЛЫ
ПРИ СТАЛИНЕ БЫЛИ ЛУЧШЕ

На традиционной встрече 
любителей русских мотоцик
лов, проходившей в Герма
нии, впервые побывали пред
ставители Ирбитского мото
завода. Ирбитчане узнали, 
что за рубежом устойчивой
И безупречной репутацией

ВАРИАНТЫ
Статус муниципального по-

лучил профессиональный
первоуральский театр «Ва
риант». Предполагается про
писать коллектив во Дворце

УМЕЕМ ЛИ МЫ

Возвращаясь к напечатанному

ШЕФ, СВОБОДЕН?
Неделю назад наша газета 

оптимистично сообщила чита
телям о пресс-конференции в 
горсовете, где и. о. начальника 
отдела транспорта и связи ад
министрации Екатеринбурга 
Ю. С. Денисов возвестил о за
прете, наложенном на исполь
зование «официальных» марш
рутных автобусов в качестве 
такси.

Читатель заглянул в газету, 
затем вышел на остановку и— 
глазам своим не поверил: хо
дят автобусы-такси, возят за 
тройную цепу по «официаль
ным» маршрутам, несмотря на 
провозглашенную ликвидацию... 
Сажусь в автобус, следующий 
по маршруту 33 до улицы Пе
хотинцев. На лобовом стекле— 
шашечки и буква «Т». Со все
ми остановками доезжаю до 
конечной. Услужливый моло
дой человек у выхода собира
ет «трешки» с серьезным ли
цом. И мне становится обидно 
сразу и за газету, дезинфор
мирующую своих подписчиков, 
и за ответственного работника 
горсовета, декларирующего нс 
совсем правду. По просьбе 
моей водитель показывает пу- 
тепку — вес тут нормально, 
написано «Маршрутное такси», 
не «левак».

— Руководство АТ П-2 хо
дило в, горсовет за разрешени
ем, — поясняет сборщик де
нег. — II мы работаем легаль
но. С вас три рубля...

Значит, ЛТП-2 разрешение 
получило. А кто еще? Как мне 
узнать о том, «пиратствуют» 
автобусы или нет, если пред
ставитель горсовета сообщает 
всем нам одно, а руководите
лям АТП — нечто другое?

Если я могу каждый раз 
предъявлять редакционное удо
стоверение и испрашивать 
маршрутный лист, то, что пред
лагается остальным пассажи
рам, набивающимся битком 
на каждой остановке?

А главный вопрос, который 
мучает меня с самого перво
го дня введения новшества: в 
чем прелесть такого «сервиса»? 
Я что, быстрее до дому стал 
добираться? Или удобство в 
том, что выходить нужно "че
рез одну-единствсииую дверь, 
проталкиваясь сквозь ряды по
путчиков? Раньше были кон
дукторы. которые за твои 
деньги отрывали билетик. Те
перь я отдаю свою наличку 
просто так — в карман. Кто и

как контролирует выручку 
«таксистов»? И за какие все 
же преимущества мы платим 
в три раза больше, чем в та
ком же «официальном» авто
бусе?

Следуя логике автобусников, 
можно пойти и дальше. Поче
му бы нс сделать трамваи-так
си, электрички-такси, самоле
ты-такси? С тем же принци
пом: все остановки, та же тес
нота, только расценки в три 
раза выше и выход через един
ственную дверь?! Даже стран
но, что коллеги-транспорт
ники нс додумались сами. Или 
со временем я бы предложил 
метро-такси. Когда хотя бы 
еще одну станцию достроят...

Пу и последний вопрос тем, 
кто управляет нашим транс
портом: почему разрешенный 
маршрут автобуса-такси «Вок
зал — Химмаш» стоит 2 руб
ля, а тот же 33-й -— три? Хим
маш разве ближе улицы Пехо
тинцев? Есть какая-то логика 
в ценообразовании?

...А шашечки и букву «Т» 
можно повесить и на уличный 
фонарь, только светить от это
го ин ярче вряд ли станет. 
Так стоит ли морочить людям 
головы?

Сергей МОЛОДЦОВ.
Екатеринбург.

пользуются модели М-72, 
выпускавшиеся еще в пяти
десятые годы, а вот к ны
нешним «Уралам» есть пре
тензии. Состоявшаяся встре
ча наметила новые рубежи 
работы для мотоциклострои
телей из Ирбита.

«ВАРИАНТА»
культуры филиала новотруб
ного завода. Актеры «Вари
анта» надеются и на другой 
вариант: может быть, на
чнется строительство нового 
здания театра.

НЕ ПО КАРМАНУ
Отменены гастроли попу

лярного московского испол
нителя Сергея Чумакова в 
Краснотурьинске. Организа
торы программы не смогли 
найти 242 тысячи рублей, 
которые запросила городская

милиция за поддержание по
рядка во время концертов 
и охрану столичной «звез
ды’». Гонорар известного 
среди молодежи певца дол
жен был составить 55 тысяч
рублей. ЕАН.

ПЕРЕДАЙТЕ В ГОРОТДЕА
НАМ И ТЫЩА НЕ ПРЕДЕЛ

Клиенты 
трезвителя

Асбестовского вы- 
познакомились с

новой стоимостью услуг се
го казенного дома. Отныне 
она, по решению городского 
малого Совета, составляет 
700 рублей, В считанные дни 
местные выпивохи передела-

В выставочном зале Союза 
художников открылась выстав-
ка молодого 
Волкова. Это 
ная выставка 
роде.

Художник

художника Юрия 
вторая персональ- 
Юрия в нашем го-

окончил Нижнета-
гильский педагогический инсти
тут, художественно-графический 
факультет. Его учителями были 
известные на Урале художники 
В. Наседкин и В. Могилевич. 
Эта выставка этапная в твор
честве молодого автора. На 
ней представлены живописные, 
графические и скульптурные 
работы последних двух лет.

Одна из главных черт твор
чества Юрия Волкова — иск-

«БЕРЕЖАТА»
ДЛЯ БРОКЕРОВ

Приехавшим на вторую сме
ну детям рабочих Сухоложско
го огнеупорного завода обья- 
вили, что отныне пионерлагерь— 
не лагерь, а акционерное обще
ство «Бережок». Вожатые в 
нем — «брокеры», в ход даже 
пущены собственные деньги — 
«бережата». Чем больше от
ряд к концу смены заработает 
«бережат», тем больше сладо
стей, сувениров и школьных 
принадлежностей на заключи
тельной ярмарке на них смогут 
купить дети.

Каждый отрядный банк по
полняется за счет полезных 
дел: «бережата» начисляются 
за порядок в корпусе, уборку 
территории, участие в любого 
рода самодеятельности...

Может быть, и «брокеры» — 
студенты Камь цгсгского пед- 
узилища. и их подопечные «ак
ционеры» — школьники не 
совсем разобрались в термино
логии и правилах нового эко
номического порядка — это не 
важно. Гораздо важнее, что те 
и другие отыскали интерес 
друг к другу и почувствовали 
вкус творчества.

Я. 7 ИЩЕНКО
Сухой Лог.

ЛИ знаменитую прибаутку 
брежневских времен: «Пере-
дайте в горотдел — нам и 
тыща не предел». Так или 
иначе, но спецмедслужба по
ка не отмечает тенденции к 
снижению количества клиен
тов.

«АКЦЕПТ».

ЗАРАБАТЫВАТЬ?
Во время обсуждения бюд

жета члены малого Совета 
обратили внимание на некото
рые несуразности. Так, в ог
ромном Екатеринбурге, сего
дня буквально забитом рек
ламой, доход от нее планиру
ется мизерный — 140 000 руб
лей. Это явная недоработка 
налоговой инспекции, которой 
и было поручено разобраться с 
рекламе держа те л ями.

Районные власти жалуются 
на то, что им мало перепада
ет из городского бюджета. Но 
вот только один Железнодо
рожный район догадался, на
пример, ввести сбор за инди
видуальные торговые места 
на улице. И то — только на 
привокзальной площади, и за 
минимальную цену — 250 руб
лей в сутки.

Не выполнено было горфин- 
отделом и требование депу
татов представлять на утверж
дение расшифрованные статьи 
бюджета, что дало бы возмож
ность предметно контролиро
вать расходы.

Многих 
ранвает 
бюджета, 
зипуется

депутатов не уст- 
и сама идеология 
Он по-прежнему ба
на налоговых отчис-

лениях. А это таит 
нестабильное время

в на ше 
немалую

опасность. Кто может сегодня 
гарантировать, что предприя
тия будут работать с при
былью, а не обанкротятся и 
мы получим намеченную сум
му? Надо строить бюджет на 
надежной основе, .тех ценно
стях, которые остаются непре
ходящими — земля, торговля, 
недвижимость.

Но на этой сессии удалось
эсе же сделать 
шаг к этой новой 
идеологии. Горфо 
и. о. заместителя

небольшой 
бюджетной 
вместе с 

председате-
ля Совета по экономике Сер
геем Семенюком определят
перечень 
которые 
роваться 
мах.

зашишенных статей, 
должны финанси- 

при любых катаклиз-

Римма БЕЛОВА.
Пресс-центр горсовета.

ПОГОДА
9—10 июля ожидается переменная облачность. Ночью 

9 июля—без осадков, в остальное время кратковременные 
дожди, возможны грозы. Ветер юго-восточный с переходом 
на северо-западный. 5—10 метров в секунду.

Температура воздуха: ночью плюс 9—14, днем 13 —18. на 
юге области 20—25 градусов тепла.

Премьера выставки

«ОТРАЖЕНИЯ»
ренность. В своих произведени
ях автор, изображая людей, 
природу, ищет суть не во внеш
ней красоте, а внутри предме
та. В работах, как правило, от-
сутствует литературная < 
сюжета. Художник видит i 
нм не столько события, 
ко состояния. Большую 
в произведениях графика 
ет эмоциональный заряд, 
рый несут линия, пятно,

основа 
в жиз- 
сколь-

роль
1 игра-
, кото- 

силу-

2 июля состоялась долго
жданная сессия малого Сове
та, на которой рассматривал
ся самый главный вопрос — 
утверждение бюджета на тре
тий квартал и второе полу
годие.

Впервые за последние два 
года Совет получил возмож
ность обсудить бюджет не 
пост-фактум, а хотя бы в на
чале квартала и полугодия. 
Так что будем над-сяться, что 
лсд тронулся, господа!

И снова впервые, думаю, за 
все время существования 
Свердловска-Екатеринбурга за
ложен огромный дефицит — 
в один миллиард 476 млн. 
157 тыс. рублей. Это стало 
возможным благодаря настой
чивости городских депутатов, 
требующих от областного Со
вета такого обеспечения рас
ходных статей, которое могло 
бы удовлетворить насущные 
запросы города и его жите
лей. Приходится еше раз с 
глубоким прискорбием конста
тировать, что Екатеринбург, 
зарабатывающий десятки мил
лиардов, вынужден питаться

эт, ритм. А все это вместе при
звано взволновать зрителя, про
будить его мысли, чувства, прон
зительное ощущение одиноче
ства (серия «Ночные видения»), 
тревогу и таинство («Закат»), 
драматизм вечных тем (серия 
«Голгофа»),

После поездок по Сахалину 
и Алтаю все сильнее звучит те
ма природы, в которой Юрий 
Волков открывает для себя но
вый источник духовных, эстети-

ческих переживаний. Появляют
ся такие живописные работы, 
как «Алтай. Стоянка», «Кораб
ли Сахалина». Они воплотили 
восхищение художника просто
той и мудростью природы. Глу
боко лиричны и в то же вое- 
мя экспрессивны скульптурные
работы 
ветра», 
стиле»), 
венного

Юрия («Идущая против 
«Этюд ве африканском 
Они полны худ о ж ест' 

удивления и бережного
отношения автора к выбранной 
теме.

Наверное, эта выставка будет 
интересна для посетителей, ведь 
в работах есть то, что называют 
духовным пространством.

О. ИОНАЙТИС,

ЛЕД ТРОНУЛСЯ
крохами с барского областно
го «стола». Еще и поэтому та
кой громадный дефицит, да 
кроме того, и дотацию нам со
бираются дать, как не умею
щим себя обеспечить всем не
обходимым. Малый Совет от
верг те нормативы на отчис
ления от налогов на прибыль 
предприятий и добавленную 
стоимость (10 и 5 процен
тов соответственно), как абсо
лютно не удовлетворяющие 
даже минимальные потребно
сти. Но как бы там ни было, 
при доходах в два миллиарда 
383 млн. 220 тыс. рублей и 
расходах в почти четыре мил
лиарда есть надежда на вы
полнение, во-первых, несколь
ких целевых программ: охра
ны общественного порядка, 
социальной защиты населения, 
гласйости, земельной реформы, 
молодежной. Во-вторых. по
тратить на городское хозяйст
во во втором полугодии боль

ше миллиарда рублей. Это 
позволит ремонтировать дома 
на 12 миллионов 522 тыс. руб
лей, субсидировать 37Г с по
ловиной миллионами трам
вайно-троллейбусное управле
ние, 94 с лишним миллиона
ми — Метрострой. Одной из 
самых расходных статей го
родского бюджета стало 
здравоохранение —- 793 млн. 
609 тыс. рублей. На образова
ние должно быть израсходова
но 69 млн. 441 тыс. рублей, 
на культуру —• 80 млн. 796 тыс. 
рублей. Капитальное строи
тельство — второе по значи
мости и по расходам: полтора 
миллиарда рублей. В том чис
ле на снос ветхого жилья — 
285 миллионов. Конечно же, 
этого далеко не достаточ
но, но пока приходится счи
таться с реальностью, кото
рую организовывает для Ека
теринбурга областной Сорет.

Р. БЕЛОВА
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Г ШГ СМЕНУ!

Наши интервью
ЮРИЙ ПЕТРОВ:

«КОГДА ЛОДКА ПЕРЕГРУЖЕНА, ДОСТАТОЧНО ОДНОГО
НЕАККУРАТНОГО ДВИЖЕНИЯ...»

К бывшему первому секретарю Свердловского обкома КПСС 
Ю. Петрову отношение разное. Это и понятно. Б. Ельцину, 
которого он сменил, Юрий Владимирович, видимо, проигры- 
вал, а во времена Бобыкина о нем вспоминали с грустью. 
Потом он исчез с поля большой политики и вдруг возник в 
аппарате Президента России.

Средства массовой информации критиковали работников 
аппарата sa их бывшее коммунистическое прошлое. Вместе 
со всеми под «тяжелые колеса» прессы и телевидения попал 
и Петров. Претензий было высказано в его адрес немало.

Ио, тем не менее, Юрий Петров занимает ключевой пост в 
президентской команде, и потому мы решили предоставить 
ему слово, понять его позицию. Какова она — судить читате
лям.

Совсем недавно в Москве, в «Президент-отеле» премьер-ми
нистр земли Баден-Вюртемберг Э. Тойфель и глава админи
страции Свердловской области Э. Россель подписали совмест
ное заявление о сотрудничестве при создании Центра содей
ствия малым и средним частным предприятиям, по повышению 
квалификации руководящих кадров в области менеджмента и 
маркетинга в Екатеринбурге.

После подписания документа руководитель администрации 
Президента России Ю. Петров вручил той и другой стороне 
письма, в которых Правительством России одобряется идея 
создания подобного Центра. Для проработки и осуществления 
его концепции администрации Свердловской области и прави
тельству земли Баден-Вюртемберг поручается при содействии 
заинтересованных юридических и физических лиц Российской 
Федерации и Германии создать совместный Наблюдательный 
совет Центра.

Правительство России заявило, что будет оказывать Наблю
дательному совету соответствующую поддержку в разработке 
и осуществлении концепции Центра.

Здесь и состоялась наша встреча с Ю, Петровым, а потом 
появилось это интервью с ним.

— Юрий Владимирович, се
годня в Москве произошло 
значительное событие — под 
патронажем России подписа
но соглашение между адми
нистрацией Свердловской об
ласти и правительством земли 
Баден-Вюртемберг. Что вы 
можете сказать на сей счет’

— Прежде всего, я бы и 
вас хотел поблагодарить за 
такую возможность встретить
ся со своими земляками. По 
поводу происшедшего собы
тия хочу сказать, что оно — 
очень важное и неординар
ное. Основы его заложены 
Президентом России Борисом 
Николаевичем Ельциным во 
время визита в Германию. 
Я сопровождал его тогда, мы 
посетили землю Баден-Вюр
темберг. И знаете, что меня 

удивило и поразило — огром
ная заинтересованность нем
цев в оказании конкретной 
помощи нам в про-ведении 
тех измененгй и преобразо
ваний, на путь которых мы 
вступили.

Они видят, что нам очень 
нелегко и стараются искрен
не помочь. Конечно, это же
лание корнями уходит в годы 
Великой Отечественной вой
ны, в годы огромной траге- 
дг и нашего и немецкого на
родов. Отчасти чувствуется, 
что сегодня у немцев есть 
■желание искупить этим свою 
вину. Они по-человечески хо
тят, чтобы мы стали жить 
лучше.

Возвращаясь к визиту Ель
цина в Германгю, замечу, сам 
Президент и мы, сотрудники 

команды, тогда говорили, что 
надо перевести разговоры о 
дружбе и сотрудничестве в 
конкретную плоскость. В ка
честве примера назвали 
Свердловскую область. И 
предложилг завязать контак
ты с ней — областью инду
стриальной, с могучим потен
циалом, с прекрасным рабо
чим классом, с прекрасными 
людьми, готовыми к сотруд
ничеству.

Наше предложение было 
принято — немецкая сторона 
проявила большую инициати
ву, и вот наметились реаль
ные контакты. Сегодня под 
них подведена конкретная 
база. Правда, подписание со
глашения — это только на
чало той огромной работы, 
которая предстоит. Нам у 
немце-в действительно есть 
чему поучиться. Будем- откро
венны — разрушенная вой
ной страна благодаря усили
ям своего народа и, конеч
но, помощи других западных 
стран, в частности США, смог
ла достичь серьезных эконо
мических результатов.

Они накопили богатый опыт 
производства, экономики и 
готовы щедро им поделить
ся. Считаю, Свердловской об
ласти повезло, что именно 
она — первая в России — 
Смогла завязать контакты с 
землей Баден-Вюртемберг.

— Юрий Владимирович, не
сколько дней назад вы вер
нулись из поездки по США и 
Канаде, гдэ сопровождали 
Президента России.

Официальный визит стал 
значительным событием. Бо
рис Николаевич, как писала 
пресса, подписал 39 очень 
важных документов. А во вре
мя его выступления в кон
грессе конгрессмены один
надцать раз вставали, привет
ствуя аплодисментами россий
ского Президента. Как вы 
оцениваете этот визит!

— Начну с уточнения. Наш 
Президент подльсал семь, но 
самых главных соглашений с 
Президентом США. Осталь

ные документы были подпи
саны на разных уровнях, но 
действительно их больше 
тридцати. Это документы, ко
торые с одной стороны фик
сируют уже достигнутые до
говоренности, а с другой — 
открывают перспект+вы для 
нового сотрудничества.

Визит мы очень тщательно 
готовили. Мне пришлось пред
варительно выезжать в США 
для решения целого комп
лекса вопросов. Активно ра
ботали все наши службы — 
Министерство иностранных 
дел, Министерство обороны... 
В целом визит получился 
весьма успешным. И знаете, 
дело даже не в подписанных 
документах и не в том, что 
конгресс одиннадцать раз 
стоя приветствовал нашего 
Президента, хотя, как нам 
сказали, подобное в историк 
совместного заседания кон
гресса и сената США, когда 
на них выступает кто-то из 
лидеров иностранных госу
дарств, было впервые. Самое 
главное — та атмосфера, ко
торую почувствовали мы во 
время вкзита, и которую я 
сполна ощутил в период его 

подготовки.
Это атмосфера огромной 

заинтересованности в том, 
что российско-американские 
отношения развивались са
мым динамичным образом. 
Везде и всюду чувствовалась 
полная открытость в обсуж
дении всех вопросов — будь 
это беседы президентов один 
на один или разговоры в со
ставе делегаций.

Поэтому переговоры шли 
достаточно легко, хотя на них 
решались глобальные проб
лемы нашего сотрудничест
ва. Возьмем лишь одну из 
них — сокращение в три раза 
стратегических наступательных 
вооружений. Да, тут могут 
быть — и о-ни уже есть — 
разные суждения. Критики 
нашего Президента считают, 
что так резко сокращать воо
ружение не следовало бы. Но 
6—7 тысяч атомных боезаря
дов, которые остаются на 
сегодняшний день с той и 
другой стороны примерно на 
паритетных началах — это 
ведь огромная угрожающая 
мощь. Скажем, для того, что
бы уничтожить на земле все, 
что создала на ней цивилиза

ция, достаточио одной тыся
чи боеголовок. А мы остави
ли в семь раз больше. По
этому надо в этом вопросе 
идти еще дальше и глубже.

— Помимо переговоров, у 
вес была поездка в «глубин
ку» США — штат Канзас. Не
сколько слов об этой поездке.

— Мы полетели туда спе
циально. Одно дело — поли
тика в столице и другое — 
жизнь в «глубинке». И знаете, 
опять мы были поражены — 
теплотой, проявленной аме
риканцами в отношении к 
нам. Поичем, это не показная 
теплота, не дань официально
му визиту. В Канзасе давно 
налажены контакты с Россией. 
Там учат наших ребят. Напри
мер, в местном университе
те. Или на фермах. Кстати, 
было очень штересно Прези
денту России убедиться воо
чию: что же таксе современ
ная американская ферма? Так 
вот, при посещении ее мы 
встретили двух фермеров из... 
Рязанской области. По-пали 
они сюда в результате так 
называемой народной дипло
матии, личных контактов. Аме
риканский фермер пригласил 
их к себе за свой счет, опла
тил билеты на дорогу, коомит 
их, снабжает всем необходи
мым. А рязанцы работают на 
ферме, перенимают опыт.

У нес было довольно много 
неформальных встреч в Кан
засе. Самое главное, что мы 
вынесли после них, — нас 
стали понимать. Американцы 
убедились, что у нас с ними 
много общего. Мы такие же, 
как и о«>, а они такие же, 
как и мы. И ценности у нас 
■одни и те же. Это — мирная 
Экиэнь, это — возможность 
нормально удовлетворять свои 
элементарные человеческие 
потребности. Главное, чтобы 
у нас была полнокропнея 
жизнь. И тут американцы мо
гут служить примером. И не 
надо за это на них обижать
ся. Уметь оценить мировой 
опыт — очень важно для лю
бого «народа.

Нам, в свою очередь, следу
ет тоже четко определить, 
чего мы достигли. Я против
ник того, чтобы мы отказы
вались от всего того, что бы
ло сделано нашими дедами и 
отцами, завоевано ими. От то
го, что мы отстояли в годы 
Великой Отечественной войны 
и от того, что создали в го
ды первых пятилеток. Это же 
все наше. И история, и ошиб
ки наши. И никуда от них не 
уйти. Другое дело — их надо 
проанализировать, оценить 
пройденный путь, сделать пра

вильные выводы и двигаться 
дальше, чтобы народу с - каж
дым днем становилось лучше. 
Ведь мы же, сегодняшние ру
ководители, понимаем, что 
народу сейчас просто тяже
ло. И нам тяжело, страна пе
реживает тяжелейший период. 
И очень важно весь опыт ми
ровой цивилизации как мож
но скорее внедрить у себя.

— Да, мы живем в непро
стое время. И в эт.ой связи 
я бы хотел спросить у вас о 
том, как вы относитесь к за
явлениям оппозиции об от
зыве со своего поста Прези
дента России! Как вы относи
тесь к событиям, происходя
щим у Останкинского тепе- 
центра!

— В какой-то части это ес
тественное развитие событий. 
Реформы, которые проводят 
правительство и Президент, на
верное, не во всем вывере
ны. В их осуществлении допу
щен целый ряд ошибок. Но 
понимаете, никто же не напи
сал за нас сценарий. Нам при
ходится идти непроторенным 
путем. Общество, обществен
ное сознание не готово сегод
ня по-настоящему к работе а 
условиях рыночной экономики. 
Произошедшее повышение 
цен больно ударило по каж
дому из нас, по каждой се
мье. Это — очень негативный 
факт. А лекарства, которые 
мы должны сегодня прини
мать, — сверхгорькие. И тут 
ошибки становятся нетерпи
мыми. Именно поэтому на ше
стом съезде народных депу
татов России была очень рез
кая критика в адрес прави
тельства и в адрес Прези
дента.

Кстати, она нормально вос
принята и на нее дан целый 
ряд конкретных ответов. Это— 
укрепление правительства, рас
ширение его полномочий. Но 
нам сегодня, как никогда, сле
дует очень внимательно взве
шивать последствия каждого 
поступка. Когда трудно обще
ству, людям, не так сложно 
вывести большие толпы на 
улицы, площади, потребовать 
чего-то, что-то захватить или 
разгромить. Но главное-то в 
другом — в созидательной ра
боте. И я считаю, что одна 
из первостепеннейших задач, 
которую сегодня решает Пре
зидент России, заключается в 
том, чтобы обеспечить мир и 
согласие. Как бы трудно ни 
было, нельзя допустить, что
бы у нас начали полыхать по
жары межнациональной роз
ни и вражды, которые захва
тили сейчас целый ряд терри
торий бывшего Союза. Граж
данский мир, гражданское со

гласие — непременное yeggr^ 
вне того, что удастся прове
сти в жизнь экономические ре
формы. Их корректировка «У» 
жна. То, что было в январе—-, 
феврале, это далеко не 
что мы переживаем в июне-; 
Где-то стало получше, но в 
большинстве своем — стало- 
хуже, труднее. Но мы подо
шли к очередному, новому", 
этапу экономической реформы, 
который самым тщательным 
образом будет обсужден на 
заседании правительства.

События в Останкино име
ют право на жизнь, потому 
что объективные условия до-; 
вольно сложные. Другое де
ло: на что нацеливать народ, 
к чему призывать сегодня мас-- 
сы? Когда лодка перегружен -, 
на, достаточно одного неак
куратного движения, чтобы за
черпнуть воду, и тогда прои
зойдут непредсказуемые со
бытия. Бот этого хотелось бы 
избежать.

Думаю, у нас не дойдет де-чг 
ло до захвата телецентра. Ьу- 
дем все делать, чтобы обста
новка развивалась нормально. 
Будем разъяснять людям на
шу политику реформ. Надо 
прямо сказать, что до конца 
года легче не станет. Но хо
чу заявить: мы не дадим ни 
раскупить, ни распродать Рос
сию. Мы в этом не заинтере
сованы, и зарубежные визиты 
нашего Президента как раз 
нацелены на то, чтобы объяс
нить мировому сообществу 
суть наших реформ. В любой 
стране мира мы говорим: хо
тите с нами сотрудничать — 
приходите. Вы наши равно
правные партнеры, выгода
должна быть обоюдной, но 
самый главный результат —-- 
улучшение жизни людей.

— Юрий Владимирович, спа
сибо за интервью и разреши
те в вашем лице пожелать ру
ководству России, Президенту 
успехов в осуществлении всех 
реформ, и чтобы к концу го
да положение наконец-то ста
билизировалось и Россия обре
ла былое величие.

— Я думаю, что Свердлов
ская область, наш оплот, 
родина первого российского 
Президента, должна в этой ча
сти показывать пример. Поэ
тому я желаю жителям обла
сти прежде всего мужества, 
собранности, творческого по
иска. Вспомнить надо Данилу- 
мастера, других мастеровых 
людей, которые создали сла
ву нашему уральскому краю.

А. ЛЕВИН, 
пресс-секретарь 

главы администрации 
Свердловской области.

Фото В. ЯКУБОВА.

Внимание: проблема

МЕРТВЫЙ
Вот и пришло время, когда 

по стране едут с гастролями 
«театральные фургоны». Тра
диция — чуть солнце пригре
ет, театр покидает зимние 
квартиры и отправляется в 
путь. А оставленный город по
степенно оклеивается афиша
ми заезжих трупп.

— В Екатеринбурге этим 
летом никаких гастролей не 
ожидается, — сообщили мне 
в Союзе театральных деяте
лей.

Да, этим летом все по-дру
гому. Транспортники держат 
города в ценовой блокаде, 
гастрольный «расход» намно
го превышает «приход». И в 
итоге лето превращается в 
меттвый сезон.

А что же наши театры? 
Большинство из них уже за
кончили свои сезон и закры
ты, хотя на гастроли также 
не едут.

Оперативней других пере
строилась «драма». Их сезон 
продлится необычайно долго 
— до 15 июля, после чего ак- 
теэы уйдут в отпуск до осе
ни. Последняя премьера со
стоялась буквально на днях. 
Так что театр-вовсе не сидит 
растерянно пол-лета в родном 
городе, а напряженно работа
ет, не растягивая свой сезон, 
а увеличивая его. Вместо 
гастролей по стране здесь вы
езжают в область.

А вот ТЮЗ все же едет в 
сентябре на настоящие гаст
роли в край нефтяников — 
Сургут. Это тоже тенденция 
■нынешнего года. Лучшие те
атры страны (из Питера, 
Москвы), если уж снимаются 
с места, то их путь лежит не 
на юга, а ближе к северу, 
туда, где богатые трудовые

БАНКРОТСТВО
ПО СОБСТВЕННОМУ ЖЕЛАНИЮ

Сухоложская производствен
ная коммерческая фирма «Оф- 
сет-маркетинг» обанкротилась 
по собственному желанию... 
коллектива.

Это после приватизации бу
мажная фабрика стала носить 
такое гордое имя. Но уж если 
тебе «Офсет-маркетинг» имя, 
имя крепи делами своими. Сна
чала и крепили: за первые 5 
месяцев после приватизации и 
последовательного создания ак
ционерного общества фабрика 
получила 6 миллионов рублей 
прибыли, а раньше и в год до 
миллиона не дотягивали... Увы, 
общая экономическая ситуация 
начала давить ценами на сырье 
и технологические затраты. 
Председатель правления В. К.

СЕЗОН
коллективы еще могут опла
тить их труд.

— В Сургуте нет детского 
театра, — цассказывает ди
ректор ТЮЗа Янина Иванов
на Кадочникова, — и Ми- 
нистерство культуры, а глав
ное — городские власти Сур
гута «берут нас на гарантию». 
Иначе мы бы не рискнули 
ехать. Вот смета: за 10 дней 
гастролей мы играем 28 спек
таклей — работа на износ. Но 
даже при 100 процентах за
груженности зала наши дохо
ды за такой труд составят 
64400 рублей. А вот смета на
ших расходов: 430 276 рублей. 
И это по иенам на 1 июня. 
Вот и считайте. Нынешняя си
туация с гастролями — прос
то трагедия.

Трудно с этим не согла
ситься. Не многие горожане 
этим летом смогут поехать 
на курорт, а вот отпуск без 
содержания придется взять 
многим. Да у школьников и 
студентов каникулы. Город 
перегружен праздным наро
дом, а культурно развлечься 
■негде.

Недавно, правда, театраль
ные работники имели повод 
пора.доваться. Ельцин вспом- 
■нил об их тяжелом положе
нии и поручил Министерству 
культуры России разработать 
ряд льгот (в том числе в опла
те за гостиницу) для гастро
леров. Но бюрократическая 
машина движется слишком 
медленно. Лишь в сентябре 
пакет предложений будет пред
ставлен в Совмин. Так что, 
■быть может, следующим ле
том наш город украсят теат
ральные афиши. А пока —■ 
■мертвый сезон.

Т. СНЕГИРЕВА.

Бугаев предложил коллективу 
остановить производство на три 
месяца, за это время ликвиди
ровать картотеку и сохранить 
запас сравнительно дешевого 
сырья, а с сентября начать ра
боту хотя и с нулевым балан
сом, зато с перспективой.

Большинством голосов народ 
решил продолжать работать, и 
уже в июне фабрика понесла 
два миллиона рублей убытков... 
В июле прогнозируется их уве
личение в два раза...

Фабрика, как считает В. К. 
Бугаев, теперь все равно оста
новится, только уже не по пла
ну, а полномочиями арбитража, 
который обьявит ее банкротом.

Я. ТИЩЕНКО.
Сухой Дог.

«НА ВЫДУМКИ
ХИТРА?»

(«НС!» 24 ИЮНЯ С. Г.)
Уважаемая редакция! В сво

ей газете вы объявляете кон
курс на лучшую идею замены 
наличности в обороте. Но не 
нужно ничего придумывать: 
уже давно все придумано. 
Нами разработано и в тече
ние года активно применяется 
очень простое и доступное 
каждому большому или сред
нему предприятию средство — 
собственный Сбербанк. По 
сравнению с обычными сбер
кассами он имеет множество 
преимуществ.

Первое — он полностью ав
томатизирован компьютерами 
типа IBA1 PC/AT. Программы 
разрабатывались частным 
предприятием и уже начали 
распространяться по области. 
После ввода в действие это
го Сбербанка мы получили не
вероятную статистику: три ра
ботника Сбербанка за один 
день могут обслужить до 
1200 клиентов!

Второе — поскольку Сбер
банк заводской, он может по
зволить себе рассчитываться 
за товары, приобретенные 
своими клиентами, платежны
ми поручениями. Оформление 
и печать платежного поруче
ния занимает не более 30 се
кунд.

Третье — собственный Сбер
банк позволяет изменить ту 
дурацкую систему выдачи за
работной платы, которая су
ществует у большинства пред
приятий. На нашем заводе, 
если получку не выдают пер
вого числа, то, по крайней ме
ре, все знают, что эти деньги 
перечислены в Сбербанк и на 
них «набегает» 30 процентов 
годовых. И никто не протес
тует, поскольку рассчитывать
ся в магазинах можно и по 
платежным поручениям.

Четвертое — собственный 
Сбербанк позволил провести 
первый этап приватизации. 
Каждому работнику завода 
был определен приватизацион
ный счет, на котором накапли
вались средства для перво
начальной покупки акций. За
тем все средства были переве
дены в отдел акционирования 
(за 20 минут — по всему за
воду!), который тоже пол
ностью автоматизирован. И 
сейчас завод начинает уже 
второй этап практической при-( 
ватизации — продажу акции 
своим работникам.

Не стану перечислять ос
тальные достоинства завод
ского Сбербанка, их еше не
мало. А. ЧЕБОКСАРОК, 

директор 
частного предприятия.

Нижняя Салда.

Вопрос—ответ

ЗЕМЛЯ НЕ ПРОДАЕТСЯ, ОНА-ЦЕНИТСЯ
Уважаемая редакция! Хоте

ла узнать: будут ли отводить
ся земельные участки под 
строительство коттеджей в 
Екатеринбурге, и в каких рай
онах? Каковы условия приоб
ретения таких участков?

О. МЕНЬШИКОВА.
Для предоставления земель 

под коттеджное строительство 
заинтересованное лиио долж
но обратиться с заявкой в ме
стный райсовет на имя главы 
администрации района. Каж
дый районный Совет формиру
ет свою очередь.

Но сегодня кажется сомни
тельной ситуация ее возникно

Точка зрения

ПОЛИТИКА С ПРИСТАВКОЙ «ГЕО»
Размышляя о давних вре

менах, когда труд отличил че
ловека от обезьяны, мы обыч
но с удовольствием упомина
ем. как с тех пор человеческое 
общество создавало языки, 
типы религий и культур, обра
зование... Но среди прочих до- 
стоииств как-то забываем о 
еше одной немаловажной за
слуге человечества — создании 
территорий... Оказывается, их 
создал не Господь, и даже не 
геологические процессы фор
мирования Земли...

Теоретически эту цепочку 
проследить нетрудно: сначала 
человек идентифицирует себя 
с производством, производст
во базируется на специализа
циях, они порождают ограни
чения, границы, границы же 
отделяют пространства, одно
временно соединяя их сетями 
обменов продуктами и людь
ми...

Г1ракттески все намного 
серьезнее: в определенный мо
мент человеку кажется мало 
собственных территорий — и 
случается Кувейт, Придне
стровье, Карабах...

Вопрос территорий стал для 
нас преткновенным. Сами 
удивляемся — 70 лет жили в 
ладу, а тут вдруг все чего-то 
затребовали, запросили... Не 
«щите источника трагедий в 
различии языков или религий: 
он уходит куда глубже, в 
проблемы геополитические. Мы 
слишком много внимания уде
ляли территории с точки зре
ния ее природоиспользования, 
людских и промышленных ре

вения, поскольку, даже по са
мым скромным данным, такое 
строительство обойдется в пол
миллиона рублей. Следует еше 
учесть и тот факт, что каждый 
застройщик должен будет за
платить деньги за оформление 
всей необходимой документа
ции и регулярно — раз в 
год — платить налог за землю. 
Согласно Конституции России, 
земля у нас не продается. Но 
горсовет принял решение уста
новить плату за землю — пер
воначально — трех категорий. 
Земля в зоне отдаленных рай
онов будет оцениваться в 5 
тысяч рублей за гектар, а чем 
ближе к центру города, тем 

сурсов. не трудясь соизме
рить возможности с потребно
стями. Мы никогда не зани
мались определением полити
ки государства, исходя из его 
(пространственного положения, 
то есть не учитывали геополи
тику.

Геополитика—понятие слож
ное, комплексное, показываю
щее уникальность и несхо
жесть отдельных государств и 
их интересов. Согласитесь, в 
стране с одной на всех идео
логией, цветом флага и звука
ми гимна — контраста ис
кать не в чем. Кому могло 
прийти в голову, что только 
разнообразие территорий, язы
ков, хозяйственной деятельно
сти является источником ин
теллекта наций?.. Да и нация 
была одна на всех — «совет
ские».

В общем, география была 
не в почете ни у политиков, 
ни у экономистов, ни у (даже) 
«ми.нпроса». Как предмет изу
чения ее часы сокращались в 
школах, как предмет обуче
ния — отменялись в вузах. 
В 1954 году кто-то там. на
верху, решил, что Уральскому 
региону незачем иметь два 
географических факультета й 
Свердловском и Пермском 
университетах, после чего гео
фак в УрГУ был закрыт... 
Сейчас, правда, пока кулуар
но, поговаривают о его вос
становлении. О ренессансе же 
географии поговаривают уже 
(в открытую. Сама обстановка 
подстегивает...

И, видимо, не случайным 
стал визит в нашу республику 

ставки будут выше, В центре 
смогут выстроить коттеджи 
только поистине богатые лю
ди, так как ежегодный взнос 
с гектара будет составлять 
полмиллиона рублей...

Как заметил председатель 
земельной комиссии горсовета 
Е. Б. Хан, прежде чем пода
вать заявку на строительство, 
нужно будет соизмерить же
лание с возможностями. Тем 
более, что банки Екатеринбур
га отказались лазать населе
нию льготные кредиты. Креди
ты предоставляются, но, как 
минимум, под 60 процентов.

Я. ТИЩЕНКО.

профессора, доктора геогра
фических наук, главного экс
перта по устройству террито
рии Франции господина Брю
не. По приглашению своего 
коллеги профессора Е. Г. Ани- 
мицы, географ посетил и Ека
теринбург. Визитами зарубеж
ных коммерсантов, банкиров 
и советологов нас уже не уди
вишь. Но вот географ нас по
сетил. пожалуй, впервые. Со
бытийность этого момента по- 
настоящему истолкуют только 
ученые — нам, неспециали
стам, как-то ближе и теплее 
транспорты денег, техники и 
гуманитарной помощи...

Во время обмена опытом на 
конференции, состоявшейся в 
институте народного хозяйст
ва, вдруг выявились десятки 
аналогий в территориальном 
устройстве Парижа и Екате
ринбурга. Помните знамени
тую французскую сказку про 
кота, за день преодолевающего 
семь лье в своих чудесных 
сапогах?.. Семь лье, по наше
му, равняется 28 километрам, 
то есть обычному расстоянию 
между двумя «ямами», где 
ямщики меняли лошадей. Под
разумевалось, что лошадь без 
труда преодолевает именно 
такое расстояние. И русский, 
и французский люд считал, 
что «ямами» добираться быст
рее, чем даже железной доро
гой. И когда в XIX веке строи
ли фантастическую уральскую 
дорогу «Соликамск — Верхо
турье — Туринск — Тобольск», 
скорее по неписаиному закону, 
нежели из потребности, через 
каждые 28 километров стави

Реплика

ХИМИЧЕСКИЙ ГЕНОЦИД?
В 1990 году в связи с мас

совыми отравлениями студен
тов проводилась аттестация 
полей на содержание отрав
ляющих веществ (гербициды, 
нитраты). Не прошли аттес
тацию по содержанию ядов в 
почве 10 процентов посевных 
площадей! В прошлом году 
случаи отравлений молодежи 
на полях продолжались. Гер- 
бицидно-нитратные муляжи 
овощей и фруктов — это не 
чт~> иное, как практическое 
претворение в жизнь колхоза
ми и совхозами со главе с 
агропромышленным руковод
ством химического геноцида. 
И, что поразительно: овощно
фруктовые мутанты препод
носятся как новые сорта!

ли «ямы»... А дальше на них 
разрастались города: если 
сравнить карту Франции и 
Свердловской области, то от
четливо видны ореолы горо
дов и городков через каждые 
30 километров, сидящие каж
дый на своей'орбите...

Все это, безусловно, радует: 
у нас, как у них, и ■— наобо
рот... Но у них-то нет поня
тия «территориально-админи
стративная единица» примени
тельно к городу, к примеру, 
раскинувшемуся на возвышен
ности и предгории. В этом 
случае административная еди
ница будет одна, а географи
ческих — две: гора и пред
горье... И никто не проводит 
границу территории по реке 
или середине пруда. Водны
ми проблемами заведует спец- 
агентство речных бассейнов... 
И не будут два департамента 
(копий ломать, деля выпас 
или грибные места, как это 
случилось при разделе земель 
между Верхней и Нижней 
Салдой...

Вообще, непосвященному в 
наши дезинтеграционные дела 
профессору Брюне было непо
нятно, как два города, Ревда 
и Дегтярск, равных террито
риально и функционально, на
ходятся вне равных админи
стративных условий: Дегтярск 
подчинен Ревде... И почему 
поселок Заречный относится 
к Белоярскому райсовету, 
имея потенциалы для самоуп
равления. И зачем каждый 
район Уральского региона 
стремится обязательно обосо

Вопрос о земле собираются 
выносить на референдум. Ио 
какой землей будет торговать 
агропромышленное чиновни 
чество! Потравленной Бог 
весть чем! Для оживления 
требуются гигантские капита
ловложения. Пункт 4 главы 12 
ныне действующей Конститу
ции гласит: «Колхозы, как ui 
другие землепользователи 
обязаны эффективно исполь
зовать землю, бережно отно
ситься к ней, повышать ее 
плодородие». Выполняют ли 
колхозы это требование Кон
ституции! Что здесь важней« 
референдум или решение Кон
ституционного Суда Россий!..

В. III АБУ НИЦ.

биться, отделиться, замкнуть
ся, тогда как весь мир при
знал необходимость проницае
мости и прозрачности границ...

И в принципе невозможным 
оказалось объяснить, почему 
одиннадцать городов Сверд
ловской области типа Верх
ней Пышмы, Рсвды, Березов
ского, отказались принять кон
цепцию формирования «Боль
шого Екатеринбурга», боясь 
потеря'ть «мэрство», «горсовет» 
и оказаться в подчинении об
ластного центра.

Зачем далеко ходить за 
(примерами, слушать сообще
ния из Цхинвала н Дубосеар, 
если у нас весь регион раз
дираем пространственными 
противоречиями, которые, сла
ва Богу, пока решаются ад
министративным путем? .

Профессор Брюне отправил
ся домой, во Францию, писать 
о бывшем СССР в энцикло
педию стран мира — это. офи- 
«нальный заказ ЮНЕСКО... 
Профессор напишет в конце 
главы и о нашем регионе, что 
в перспективе здесь возможно 
формирование мегалополиса, 
который будет красивым бла
годаря природным территори
ям и границам, что он будет 
объективным перекрестком 
транснациональных сетей на 
стыке «Запад — Восток — Се
вер — Юг». Что Россия посту
пательно Движется по пути к 
свободе, демократии, рынку, и 
«а Уральский регион с его 
официальным и неофициальным 
центром в Екатеринбурге воз
лагается огромная роль и на
дежда...

Профессор Брюне, без сом
нения, прав. Только вся на
дежда пока на то, что наши 
политики изучают-таки гео
графию, н хотя бы чуточку 
станут с приставкой «гео»...

Яна ТИЩЕНКО.
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к/ большой./: 
"И МАЛЕНЬКИМ

У кого что болит
БЛИСТАТЕЛЬНАЯ ЭЛЬЗА
Начинающая актриса Эльза попала на по- 

следгий Каннский кинофе-тиваль благодаря 
прекрасному исполнению роли в фильме «Воз
вращение Казановы», где ее партнером был 
Ален Делон. Это всего лишь вторая гласная 
роль в ее жизни. Недавно она решительно 
распрощалась со своими роскошными волосами.

— Через несколько недель вам исполнится 19 
лет. Ваша новая прическа — это какой-то знак?

— Я давно уже хотела коротко подстричь 
волосы, но не решалась. Однажды утром мое 
терпение лопнуло, я больше не могла смотреть 
на себя в зеркало, нужно было что-то сделать 
с Толовой.

— Вы не жалеете?
— Нет. Я чувствую себя лучше, чем когда 

бы то нп было. Длинные волосы придавали 
моему облику романтичность, а я не отношу 
себя к данному типу женщин. И вообще это 
счастье, что больше нс надо мучиться, приду
мывая, как бы их уложить.

— Часто ли вы встречаетесь с друзьями?
— Друзья — это необходимость, без них 

нельзя жить. Я люблю свою квартиру, по не 
люблю готовить, я предпочитаю холить в го
сти, нежели приглашать гостей к себе. Люблю 
кататься в такси, особенно по ночному Парижу.

— Что бы вы взяли с собой на необитаемый 
остров?

;— Прежде всего человека, которого я люб
лю, и книги.

— Вы влюблены?
— Об этом я вам ни за что не скажу.
:— Какие мужчины вам нравятся?
;— Умные и обладающие чувством юмора, 

чтобы смешить меня. И меня всегда привлекали 
недоступные мужчины: я обожаю преодолевать 
трудности.

- Что пы ч\вст»-'--ли, оказавшись в Кан
нах среди кинозвезд?

— Меня трясло. Подниматься по ступеням 
Каннского дворца — о Боже, сколько их! — в 
шикарном платье... я просто умирала от стра- 
xâ. И в то же время это так сказочно.

— Л подниматься по этим ступеням, опи
раясь на руку Алена Делона, —- это, должно 
быть, очень волнительно?

Попытка портрета

ЕСТЬ НА СВЕТЕ
ЕЩЕ МУЖИКИ!

Модно, да, в общем-то, и 
справедливо, вот уже не пер
вый год ругать в руководя
щих «киношных» кругах «ви- 
дебпиратов». Правда, в ос
новном, этим занимаются «от- 
ветственные-за-то-за - другое» 
лица, которые долгое время 
раскачивались в области кино
контактов — и вот сегодня 
обиженно хлопают ушами. 
Массовому зрителю это все 
«до лампочки»: прибежав до
мой (или купив у «пирата» 
билет), он жадно впивается 
глазами в экран, заглядывая в 
«Забугорье».

Еще лет несколько,—немно
го, — тому назад лидером ви
деопроката по категории 
«крутых» фильмов был, безус
ловно, сериал «Жажда смер
ти», главную роль в котором 
■грал "Чарльз Бронсон. Ста
рые киноманы недолго ломали 
голову, где они видели рань
ше этого «каменнолицего» су
рового мстителя: «Великолеп
ная семерка», одним из «вели
колепных» в которой был 
Бронсон, с огромным ажио
тажем «проскакала» по экра
нам Союза в середине 60-х. 
(И в недавнем повторе—то
же). Пару десятков лет назад 
на больших экранах прошел 
еще один фильм с его уча
стием— «Побег». Другое вре
мя, другая фабула: отставного 
пилота нанимают для того, 
чтобы он с вертолетом орга
низовал побег с тюремного 
двора босса мафии. Общее 
одно: ге_рой суров, немного
словен—й очень одинок. (Впро
чем, одиночество заложено 
уже в Обнове архитипа любо
го супергероя «героического» 
кино: наведя порядок в оче
редной точке страны или зем
ного шара, он, осиротелый

— Это для меня большая честь. Сейчас я 
узнала Алена лучше. Во время съемок мы ча
сто шутили и вместе умирали от хохота. Во
обще я чувствовала себя гораздо' спокойней 
рядом с ним. Я не такая взрослая, а в Каннах 
я почувствовала себя совсем девчонкой...

(«Пари-матч», Париж).

или непонятый, должен гордо 
уйти в ночь,—в день, в рас
свет и т. д., без разницы,—по
рой смахнув скупую мужскую 
слезу с недвижной щеки на
труженной рукой). Впрочем, 
речь, в общем-то, не об этом.

Никогда не претендуя на 
первые места в зрительском 
рейтинге, Чарльз Бронсон, тем 
не менее, вог уже тридцать 
лет пользуется прочной сим
патией зрителей. Не сра
зу, конечно, это пришло: сни
маясь с начала пятидесятых го
дов в приключенческих лентах 
даже таких известных режис
серов, как Р. Корман, Э. Вул- 
рич, он до «Семерки» — сня
та в 1960 режиссером Дж. 
Стерджесом — оставался как 
бы в тени. В этом фильме в 
тиграх впервые стояла фами
лия, под которой мы Бронсо
на и знаем. Настоящая же — 
Бучинскис — была отброшена 
(американкам, как и нам, 
впрочем, сложно запомнить 
что-то непривычное на слух).

Герои Бронсона всегда оста
ются в выигрыше. По развяз
ке сюжета. В жизни — за спи
ной или смерть менее удач
ливых, но не менее от этого 
любимых друзей, семьи, почти, 
как правило, любимой жен- 
шины (в «Жажде смерти» от 
этого начинает к четвертой 
части просто мутить). Может 
быть, в этом чю то от био
графии Бронсона? По Амери
канскому Мифу — типичная: 
из грязи — в князи, а выра
жаясь покрасивше, «через 
тернии к звездам!». Ну, а ес
ли конкретно?

Чарльз Бучинскис родился в 
1920 году в семье литовского 
эмигранта, после долгих стран
ствований по Америке осев

шего в пенсильванском шах
терском поселке Эренфильд. 
Кинодебют последовал только 
в 1950 (в 30 лет! Позднова
то). А до этого? Работа на 
шахте на пару с отцом, во
дил грузовик (несколько лет 
спустя за баранку сядет Эл
вис Аарон Пресли, будущий 
Король рок-н-ролла), заня
тия профессиональным бок
сом. (Последняя «специаль
ность», очевидно, весьма при
годилась для роли «уличного 
бойца» из одноименного филь
ма: помните, как переезжает 
из города в город крепко по
битый жизнью суровый муж
чина, выступая в роли наем
ного бойца, на котором «жуч
ки» — букмекеры стригут 
деньги?).

Может быть, трудности жиз- 
«и (как это и ни банально 
звучит) и помогли ему в свое 
время найти столь популяр
ный у зрителя имидж героя? 
Естественно, что факты био
графии отлично сработали в 
тот момент, когда актерская 
карьера Бронсона пошла в 
гору: каждый настоящий и 
потенциальный зритель из са
мого глухого захолустья мог 
отождествить себя со своим 
кумиром. А что еще нужно?

И в жизни, и в кино Брон
сон основателен, немногосло
вен, верный друг и защитник. 
В жизни его, к счастью, не 
преследовали трагические 
смерти возлюбленных: уже 
много лет продолжается его 
счастливый брак с актрисой 
Джилл Айрленд, у них трое 
детей.

Вот с режиссерами ему ве
зет не слишком: даже хорошо 
известные Т. Янг, Дж. Ли 
Томпсон предпочитают ис
пользовать его данные по хо
рошо известной и отработан
ной схеме. Безразлично, как 
называется фильм: «Жажда 
смерти», «Механик», «Закон 
Мерфи», «Грязная дюжина»: 
герои практически одинаков 
(см. выше), по какую бы 
сторону закона он ни стоял. 
И — всех принимает зри
тель! Может быть, потому, 
что Бронсон — даже в отве
денных ему узких рамках об
стоятельств и характеров — 
убедителен и достоверен?

С шестидесятых годов он не 
раз пробовал менять амплуа: 
играл в любовных драмах и 
в вестернах (наиоолсе, на мои 
взгляд, удачно: вспомните хо
тя бы «Красное солнце», лен
ту, недавно показанную на 
ЦТ, где его партнером был 
Ален Делон. Впрочем, кто у 
кого?), в политических филь
мах, не без юмора сыграв 
«зловещего» русского шпио
на-диверсанта в «Телефоне», 
ио...

И все-таки популярности 
Бронсона у зрителя способст
вует и то, что вот уже для 
двух поколений любителей ки
но он является их постоян
ным — пусть и на экране— 
спутником жизни.

Недавно на экраны Америки 
занустли 5-ю часть «Жажды 
смерти». Заметно постарев
ший — 71 год не шутка!— 
Чарльз Бронсон все так же 
неустрашим, непобедим и — 
сам делает все рискованные 
трюки.

М. ПЕТРОВ.

«РОМЕО И
ДЖУЛЬЕТТА» 

НА КУХНЕ
33-летняя голливудская свсз- 

РЛ Мишель Пфайффер — живое 
воплощение Венеры Ботичел- 
ли. Ес голубые глаза и золо
тистые волосы искрятся, как 
океан перед оз виллой в Ма
либу. Экс-сектантка, акс-коро- 
лева красоты, экс-стенографист
ка, экс-продавщица. Получает 
2 тысячи долларов в час, 3 мил
лиона за фильм.

Последний западногерман
ский фильм с ее участием — 
^Франки и Джонни». Это ис
тория любви повара-неудачни
ка (Аль Пачино) и несчастной 
официантки (Мишель Пфайф
фер). Своего рода «Ромео и 
Джульетта» на кухне. Развязка 
неопределенная.

Мишель скромно признается: 
«Я из люблю рассказывать о 
себе. То, что говорят обо мне 
другие, я нахожу намного ин- 
тэреснее!»

(«Бунт», Германия).

шер: «я всегдл 
РОБЕЮ ПЕРЕД 

тшш...» .
Танцовщица, певица, 

кинозвезда- Ежедневные 
занятия гимнастикой. «Я 
хочу быть такой же энер
гичной, как сейчас, и в 
70 лет», — признается она.

«ПАРИ-МАТЧ»: — Вы по
стоянная мишень для скан
дальных газет. Когда вы чи- 
таоте о себе гадости, вас 
это ранит или приводит в 
бешенство!

ШЕР: — Я никогда но 
скрывала, что вставила се
бе зубы, сделала плаепче- 
ские операции на нос и 
грудь... Но когда в журна
ле я вижу свое фото, ис
пещренное стрелками с 
указаниями тех мест, ко
торые подверглись пере
делке, я прихожу а ярость. 
За исключением этого, мне 
решительно наплевать на 
все, что обо мне могут по
думать люди.

— Ваш имидж —- это 
сексуальная, возбуждаю
щая страсть женщина. Это 
вызов или данный образ 
отвечает вашему состоя
нию души!

— Перед 20-тысячной 
толпой я могу вытворять 
невесть что. Для меня нет 
никаких запретов. А в лич
ной жизни у меня не хва- 
ттт смелости сделать сотую 
часть того, что я делаю на 
сцене. Я всегда робею пе
ред мужчинами. Мне не
обходимо влюбиться, пре
жде чем лечь с кем-нибудь 
в постель.

— Почему ваши любов
ники всегда моложе вас 
в среднем на 15 лет!

— Потому что старые 
меня не любят. Бот уже не
сколько лет ни один мой 
ровесник не увлекся мною. 
Должно быть, я их пугаю. 
Молодые же менее цинкч- 
ны. Я люблю мужчин за 
то, что они мужчины, а не 
за то, что они могут мне 
дать. Украшения, дома,

— Никита Сергеевич, вынуж-
дена признаться, что не пом
ню, когда в последний раз ви
дела в кино что-то стоящее.

-■ Думаете, так только? у 
нас? Кинематограф сейчас ео 
всем мире перехивает глубо
кий кризис. Новый всплеск 
лишь готовится. Мне кажется, 
он начнется гден-мбудь в Юж
ной Америке или в странах Се
верной Европы. Не хочу вы
ступать в роли про,рока, но, по- 
моему, следующий за этим 
взрыв должен произойти в сла- 
вянсхом кино. Это только воп
рос времени.

— Получается, нам еще дол
го быть задворками мирового 
кинематографа, мировой куль
туры?

— Понимаете, при обраще
нии со столь тонкой материей, 
как культура, я признаю один 
суд — суд времени. Ну да. нет 
у нас собственного Майкла 
Джексона, нет своей нацио
нальной Мадонны. которые 
пользуются повсеместно ги
гантской, я бы сказал, шизо
френической. попуоярн остью. 
А что такое Мадонна и Майкл 
Джексон, как не сиюминутный 
культурный феномен? Не гово
рю о них ничего дурного. Упа
си Бог. Они ведь тоже способ
ствуют прогрессу в искусстве.

— Позвольте, а что такое 
«прогресс в искусстве»?

— Этого я, честно говоря, 
и сам не знаю. Если художест
венные произведения отвеча
ют на вопросы, поставленные 
давно, давным-давно, будь то 
Моцарт, или фильмы Бергмана, 
или черно-белое кино Барнета 
или Довженко, они никогда не 
станут старыми. То, что мы ле
таем самолетами и звоним по 
телефону, не делает нас лучше 
тех, кто ездил в каретах и пи
сал письма гусиными перьями. 
Поэтому я не думаю, что мы 
станем задворками. Земля же

машины — все это я могу 
подарить сама. Я ни в чем 
не нуждаюсь. Я стала само
стоятельной в 6-летнем 
возрасте. Даже мать не 
могла заставить меня под
чиняться ей.

— Вашей дочери 25 го
да. А какой были вы в ее 
возрасте!

— Я тогда думала, что 
моя ж»-знь уже кончена. 
Я представить себе не 
могла, что в 46 лет буду 
петь и танцевать рок-н- 
ролл, гастролировать... Мне 
казалось, что если я не 
умру в 40 лет, то буду стр- 
рухой... Я оставила Сонни 
(партнер по дуэту «Сонни 
и Шер». — Ред,), когда 
мне было всего 27. Я была 
на волоске от самоубийст
ва. Но стоит вспоминать... 
/Лоя дочь может побрить
ся наголо, стать буддист
кой, делать все, что она 
захочет, но я никогда не 
буду ее осуждать. Глав
ное, чтобы она была счаст
лива.

— Говорят, вы часто бы
ваете грубы...

— Когда я была моло
дой, я хотела, чтобы меня 
любили все. Я боялась 
лишний раз открыть рот, 
чтобы не наговорить глу
постей. И вот однажды 
мне надоело бояться. Я не 
злая, но если люди теря
ют такт, то могут нарвать
ся на грубость с моей сто
рон ы

— Какая, по-вашему, 
Шер, которую знаете 
только вы сами!

— Умная. Иногда — 
глупая. Обычно сильная. 
Временами — слабая. Не
смотря на то, что она соз
дает впечатление сильной 
натуры, ничто человече
ское ей не чуждо, и она 
порой может всплакнуть—

|«Пари-матч», Париж).

КАК МИХАЛКОВ ШЕЛ ИА ВОСТОК,
А ПРИШЕЛ НА ЗАИД

круглая. Идешь на Восток, а 
приходашь на Запад. Или на
оборот...

— Как идут дева на вашей 
студии «Тритэ»? Кстати, еткуда 
взялось это название?

— Три Тэ — Товарищество, 
Творчество, Труд. Мы трудно 
начинали, у нас не было денег, 
но «чернухи» никогда не сни
мали и снимать не будем. 
Даже для того, чтобы зарабо
тать средства на что-то дейст
вительно стоящее.

— Кстати, слово «чернуха» 
настолько стремительно вошло 
в русский язык, что о дефини
ции никто не подумал: и так 
всем ясно. Как бы вы опреде
лили это понятие?

— «Чернуха» — жестокая 
правда без любви. А жестокая 
правда без любви есть ложь.

— Слушая эти ваши фило
софские рассуждения, можно 
подумать, что вы человек, до
статочно далекий от текучки 
жизни и от политики. Между 
тем в августе 1991 года вы 
пришли к «Белому дому» защи
щать демократию...

— Во-первых, тогда ситуа
ция была экстремальная. Во- 
вторых, я пришел защищать вов
се не демократию, а свое соб
ственное человеческое досто
инство. Никто не имеет права 
разговаривать со мной, с на
родом, с Россией с позиции 
силы.

— А нынешние события —• 
как вы к ним относитесь?

— Знаете, я не то что нега

Что будем смотреть?

КОРОЧЕ, ПО-ФРАНЦУЗСКИ
Для тех, кто сыт по горло 

второсортными видео- и кино- 
дешевками и хочет отведать 
качественной и довольно-таки 
свежей кинопищи для ума и 
сердца, ДК в Автомобилист» 
предлагает свое меню: изыс
канность французской кино
кухни гарантируется.

Кииоклуб-87 и клуб «Кине
матограф» при ДК «Автомоби
листов» заканчивают очередной 
сезон Днями кино Франции. 
Любители синематографа смо
гут познакомиться с тремя со
вершенно различными. но 
очень талантливыми лентами.

Любителям костюмно-прик
люченческих исторических 
фильмов наверняка понравится 
работа ведущего мастера 
французского развлекательного 
кино Филиппа де Брока — он 
снял уже более 25-ти лент. 
Нашим зрителям известны его 
работы «Картуш», «Человек 
из Рио», «Африканец», «Неж
ный полицейский». «Великолеп
ный». Фильм «Шуаны», сня
тый по роману Оноре де Баль
зака, — очень красочный, ди
намичный, зрелищный, — во 
Франции стал одним из лиде
ров проката 1988 года. «Шуа
ны» — это отличная режиссу
ра и прекрасные актерские ра
боты: представлять Филиппа 
Нуаре не имеет смысла, он хо
рошо знаком нашему зрителю; 
Софи Марсо, молодая (25 
лет) звезда французского ки
но, одинаково хоооша в коме
дийных ролях («Бум») и в ро
лях с высоким драматическим 
накалом («Мои ночи прекрас
нее ваших дней» Анджея Жу- 
лавского); Ламберт Вилсон (на 
снимке) — молодой, талантли
вый актер, создавший непов
торимые образы в лентах та
ких мастеров, как Карлос Са
ура («Эльдорадо»), Анджей 
Жулавский («Публичная жен
щина»), Луиджи Коменчини 
(«История»), Анджей Вайда 
(«Бесы»),

Главная тема творчества ре

Конкретно 

ОБМАНЫ ЛЮБВИ
самом ее традиционном, глубинном понимании. 
Красавец-музыкант, еше почти мальчик (в 
кафе его ласково зовут «малыш»), добрый и 
нежный, хоть и сильный, — его играет вели
колепный молодой актер Валери Мерес, — по
корен силой и мужеством комиссара — обая
тельный актер Виктор Лану. Старая история: 
хрупкость и юность тянется к силе и опыт
ности.

Отлично поставлена сиена «состязания» 
партнеров в армрестлинге, сделанная по кано
нам классического кино. Партнеры пристально 
смотрят друг другу в глаза, проверяя не то
лько силы мускулов, но и глубины духа; каков 
ты? Хлюпик или мужчина? Тут, кажется, и 
созревает окончательно взаимная страсть, в 
этом чисто мужском состязании. Оба сильные, 
оба долго нс сдаются. Кто побеждает?..

Мальчику, оборвышу, что . не имеет ни жит 
лья, ни родных (а, может, не знал и матери— 
Беллой скупа на детали, язык ленты лакони
чен) — поверилось, что есть человек, которому 
можно рассказать все, как матери, другу, лю
бовнику в одном лице...

Именно любви поверил «Малыш». Но в 
трудную минуту, когда ему самому сила духа 
нс изменила — комиссар, внешне такой не
сгибаемый — предал его. В состязании двух 
душ победил хрупкий. Сила обманула, ска
завшись всего лишь физической силой. Любовь 
обманула, сказавшись всего иавсего сексуаль
ным влечением, от которого можно отречься...

Фильм добротной психологической школы 
«Обман» — о вечных, нестареющих проблемах. 
О любви. Как нужны такие произведения се
годня. во времена разгула в нашей стране 
(«за бугром» давно перебесились) голого сек
са, наглой демонстрации низменных инстинк
тов.

Ольга ШУЛЬМАН.

Французский фильм «Обман» (производства 
1984 года) режиссера Янник Беллом — из 
жизни гомосексуалистов. Главная тема ма
стера авторского кино, умудренной годами и 
опытом женщины-режиссера — исследование 
сферы интимных отношений. («Жена Жана», 
«Обнаженная любовь»).

Об этом же фильм «Обман», несмотря на 
пикантность сюжета — любовь полицейского 
комиссара и парня — музыканта из ночного 
кабаре. Сюжет детективен: убийства, рассле
дования, двусмысленные отношения комиссара 
с женой, интрижки ночного притона... По за 
всей этой внешне пестрой« жизнью мощная ли
рическая струя: любовь. Старая, как мир, — 
рядится ли она в формы модного порока или 
ютится в сердце хорошенькой глупышки — 
безголосой певички из кабаре. Обман — это 
ее, любви, обманы. (По-французски, кстати, 
слово «обман» совпадает со словом «мошенни
чество», так что название многозначно).

Певичка любит Гарсиа (принимая его за не
посредственного, доброго ребенка. И как точно 
нашла здесь ход Янник Беллой (она. как всегда, 
и автор сценария): когда у Гарсиа в драке 
слетает парик и он на глазах превращается в 
сластолюбивого старика с пылающими черны
ми очами и красными губами вампира — под
ружка относится к нему еще нежнее, умиля
ясь его беззащитности. Не видя, что Гарсиа— 
убийца и негодяй, вымогатель. А, может, она 
и права, та пезичка, она, а не мы? Она судит йе 
действия, а душу. Не то, что есть, а то, каким 
должен быть, мог быть человек. В этом и 
слепота, и сила, и прозорливость любви.,.

Можно было бы ожидать «пикантного» секса в 
фильме про отношения из жизни «сексуальных 
меньшинств». Ничего подобного. В том-то и 
дело, что перед нами любовь в чистом виде, в

тивно — с отвращением отно
шусь к большевикам. Не за 
то, в чем их принято обвинять, 
— за то. что они выпустили 
джинна из бутылки, сказали на
роду слово «свобода», не обь- 
яснив. что это такое. На се
годняшний день я вижу: на на
роды, населяющие Россию, пы
таются влиять именно больше
вистскими методами. Тогда как 
большевизм справа ничем не 
лучше большевизма слева. 
К тому же я попросту не верю 
людям, которые в 85-м год/, 
допустим, писали авторефераты 
о коммунистическом воспита
нии молодежи, а теперь руко
водят демократическими про
цессами и запрещают компар
тию. Я разочарован тем. что 
очень много времени ушло на 
эйфорию и дележ кабинетов. 
Мы слишком долго занимались 
раскачиванием вместо того, 
чтобы строить.

— Но сейчас, когда начата 
реализация экономических про
грамм..,.

— Ни одна экономическая 
программа не сможет работать 
в России без общей националь
ной идеи.

— ?!
— Не путайте с национали

стической. Франция, положим, 
может не любить Италию, но 
жить по принципу «Вы нам —• 
нитки, мы вам — катюши» и на 
этой почве общаться с нею. до
вольствуясь тем, что у одних 
есть то, чего нет у других.

жиссера Янник Беллой — ис
следование тонкой сферы ин
тимных отношений между лю
дьми («Жена Жана», «Обна
женная любовь»). Каждая ее 
новая работа вызывает споры 
и огромный общественный ре
зонанс. Не исключение и по
следний фильм «Обман» (см. 
рецензию).

Третья картина программы— 
фильм одного из наиболее ин
тересных режиссеров авторско
го интеллектуального кино 
Франции Андре Тешине, уче
ника великого Франсуа Трюф

В России подобное невозмож
но. Представьте: два крестьяни
на у нас сидят на завалинке и 
обсуждаюп скажем, проблемы 
Гондураса. Предложи им раз
грузить машину дров и полу
чить тут же. немедленно, по 
двадцать пять рублей. Да если 
тот Гондурас их действительно 
интересует, очи сами сто руб
лей отдадут, лишь бы от них 
отстали, потому что у них в 
данный момент есть общая 
идея. Это несколько утриро
ванное объяснение, тем не ме
нее, мне кажется, оно верно.

— Не будет ли преувеличе
нием говорить о какой-то на
циональной идее в стране, где 
все перемешалось и кровь по
теряла свой цвет?

— А я и не предлагаю назы
вать это русской национальной 
идеей. Мы живем на континен
те, именуемом Евразией. Мы — 
та же Америка, которая пере
молола все нации, втекавшие в 
нее, только с другим знаком, 
если угодно, У нас не евро
пейские корни — византийские. 
Поэтому единственно возмож
ной объединяющей идеей мне 
видится континентальная, идея 
евразийства. Мы должны быть 
добровольным союзом евразий
ских государств, в центре кото
рого всегда была и будет Рос
сия. Если не как держава, то 
хотя бы как... как географиче
ское пространство.

Оксана ЗАЛЕССКАЯ.
(ИМА-пресс).

фо. Закваска — классический 
любовный треугольник, далее 
сюжет постепенно из мелодра
матического переходит в детек
тивный. Особо хочется отмс
тить прекрасную игру актрисы 
Сандрин Боннер—французская 
критика считает ее самой мно
гообещающей и талантливой 
молодой актрисой французско
го кино, а клубный зритель 
помнит Боннер по фильму «Без 
крова, вне закона» Аньес Вар
да, за который она получила 
своего первого «Сездра».

А. ГЛАВАЦКИИ.
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ВОЗВРАЩЕНИЕ
К ИСТОКАМ

После закрытия в Риге 
последнего русского теат
ра — знаменитого ТЮЗа 
Адольфа Шапиро — некото
рые вопросы возникли, как 
ни странно, у екатеринбург
ских любителей театра. Ведь 
работать с Шапиро уехали
не так давно и специалисты 
из нашего ТЮЗа: завлит
Олег Лоевский и превосход
ный творческий дуэт Анато
лий Праудин (режиссура) и 
Наталья Скороход (сцена
рий). чьи спектакли «Алиса 
в Зазеркалье», «Иуда Иска
риот», «Человек рассеян
ный» до сих пор собирают 
публику. Вернутся ли они 
на Урал?

— Официально уволены 
они. и не были, — ответили 
мне в ТЮЗе, — на год бра
ли отпуск без содержания, 
Олег Лоевский уже вернулся 
и выходит на работу. Ана
толий . Праудин и Наталья 
'Скороход сейчас ставят в 
’Питере спектакль по Лер
монтову «Герой нашего вре
мени».

Т. СНЕГИРЕВА.

НАЙТИ ЧЕЛОВЕКА
Серовским ОВД Свердлов

ской области разыскивается 
без вести пропавшая ТОЛСТО
ВА ЛЮДМИЛА ВАСИЛЬЕВ
НА. 1951 г. рождения, прожи
вающая в Серове по ул. Ка
ляева, 44, временно не рабо
тает, которая 24.09.91 г. в 
Дневное время ушла от мага
зина. «Урал» в сторону ули
цы Зеленая и пропала без 
вести.

Приметы: рост 165 см, худо- 
щавого телосложения, лицо 
овальное, волосы темные, вью- 
шиеся, средней длины, * губы 
тонкие, пос с маленькой гор
бинкой, заострен, глаза серые.

Особые приметы: па животе 
след от операции (кесарево 
сечение), на верхней и нижней 
челюстях отсутствуют боль
шинство зубов.

Была одета: на голове пла
ток красного цвета, пальто 
демисезонное красного цвета 
в белую клетку с вертикаль
ными . зелеными полосами, 
платье кримпленовое, фон тем
но-коричневый с крупными бе
лыми цветами с голубым от
тенком, эластиковая голубая 
кофта с замком, рукава от 
плеч имеют широкую красную, 

-затем, белую полосу шириной 
около 10—12 см. На ногах 
колготки светло-желтые, сапо
ги кожаные на широком каб
луке, 5—6 см.

При себе имеет паспорт на 
свое имя.

Если вам известно место- 
(нахожЗйнйе без вести пропав
шей. просим сообщить об этом 
в ближайшее отделение мили
ции. якэс”

Уголовный розыск.

...Нюх на сильных хоккеистов, талантов с большим будущим, 
способных играть в самой элитной на сегодня хоккейной 
лиге — Национальной, у легендарного канадца Фила Эспозито, 
безусловно, отменный. И высокой оценке, которую канадский 
суперфорвард шестидесятых-семидесятых дал своему екатерин
бургскому визави Алексею Яшину, вполне можно было до
верять, как и его прогнозу о том, что на драфте НХЛ этого 
года фамилия 18-летнего центрфорварда московского «Дина
мо », несомненно, прозвучит.

Великий Эспозито не ошибся в своем прогнозе. И 20 июня 
на проходившем в монреальском «Форуме» грандиозном шоу 
под названием «Драфт» за право первым заполучить почти 
190 сантиметрового Яшина развернулась нешуточная борьба, 
победителем из которой вышел, как известно, имевший право 
второго выбора новичок НХЛ — «Оттава сенатора*.

Алексей не без видимого удовольствия рассказывал о том, 
как удивленно замерли лица менеджеров «Сан-Хосе шаркс» 
(третий выбор), достаточно долго «обхаживавших* Яшина на
кануне и потому всерьез на него рассчитывавших. Ведь, по

— Алексей, когда ты узнал 
о необходимости (а точнее, о 
возможности) приезда в Мон
реаль!

— Со мной связался мой 
североамериканский агент 
Марк Ганддер и сообщил, что 
есть смысл лично прилететь 
в Канад/.

— Что значит «агент»!
— Марк Гандлер и его ком

паньон Александр Беркович 
(оба — бывшие граждане 
СССР, лет пятнадцать назад 
покинувшие Родину и обосно
вавшиеся в Нью-Йорке. — 
Авт.) — представители до
вольно крупной юридической 
фирмы; занимающейся, в том 
числе, и спортивными, конт
рактами. Я заключил с ними 
письменный договор сроком 
на год о том, что Гандлер и 
Беркович будут представлять 
мои интересы в Северной 
Америке. Коротко говоря, 
именно эти господа (ну не то
варищи же!) в течение двена
дцати месяцев со дня подпи
сания договора обязуются по- 
моть мне с внедрением в за
падное общество и в «Оттаву 
сенатора».. По. истечении это
го срока контракт с Гандле- 
ром и Берковичем может быть 
продлен, а может так слу
читься, что, придется искать 
новых агентов...

— В чем заключались функ
ции Марка во время прове
дения драфта!

— В размещении . нашей 
группы и организации «свида
ний» хоккеистов с менедже
рами клубов.

— Как это выглядело на 
практике!

— Встречи проходили в 
три же гостинице, где мы жи
ли, — «Дельта Монреаль». 
Каждого из новобранцев при
глашали. в отдельную комнату 
и беседовали с глазу на глаз, 
без свидетелей. Время бесед 
не ограничивалось. Мне, на
пример, уделяли от пятнадца
ти минут до нескольких часов 
(«Тампа-бсй лайтнинг», «Отта
ва сенатора»).

— Что интересовало севе
роамериканцев прежде всего 
— количество заброшенных 
тобой шайб или набранных 
минут штрафного времени!
---Это они знали и без 

-меня...
Вообще, по словам Алек-

В 70-е годы известные в Свердловске джазовые музыканты 
объединились и с 1989 года известны как группа «Доктор 
Фауст».

Почему Фауст1 Вечный эксперимент. Неуспокоенность. Во
прошание глубин духа. Ощущение прекрасной сложности ми
роздания... Назваться так могла только группа интеллектуа
лов (хотя определение, сознаю, не вполне точно). Чего нет у 
сумрачного германского гения — так это живой, теплой чув
ственности, опьяненности жизнью, той «сумасшедшинки», ко
торая присуща артистам, но не философам. «Доктору Фаус
ту» — в той же мерс, что и интерес к философско-мистичес
ким проблемам.

Дает же Бог
людям!

«Доктор' Фауст» — это во 
многом блистательная импро
визация скрипача Леонида 
Элькина, этого виртуоза с 
черными локонами до плеч и 
пронзительно синими глазами. 
Он заставил грезить о Пага
нини, когда я впервые увида
ла и услыхала его в тот вечер 
на сиене, — случайно, так как 
пришла на заезжих датчан. 
И,- что называется, «запала» 
от наших родных, дышащих, 
оказывается, рядом—рукой 
■подать.• И зачем нам, спраши- 
'вается, «за морем телушка»? 
Такие залежи подняты со дна 
души, уснувшие вроде бы в 
-суетной .торопливой жизни... 
Классика восточная и запад
ная (пожалуй, прежде всего 
западная ■— английская), ис
пано-романские и даже му
сульманские мотивы... Все 
сплавлено яркой индивидуаль
ностью, если хотите, коллек
тивной Личностью группы. 
Взрывной темперамент Эль
кина умеряется его безупреч
ным вкусом, врожденным чув- 
стеом гармонии.

А что сказать о Евгении 
Писаке?. Когда я увидала вы
шедшего с гитарой «испанис- 
того» мужчину в белом, то 
решила, что его призвали для 
красоты. Но когда услыхала, 
что музыкант с такими внеш
ними’данными еще и умеет иг
рать — да как! — и к тому 
же. он вместе с Элькиным пи
шет всю эту музыку сам, то 
воскликнула в удивлении: 
«Дает же Бог людям!» Ибо

музыканты в «Фаусте» дейст
вительно от Бога. Как и поло
жено в коллективе джазменов, 
они .все, конечно, привно
сят свою лепту в создание 
композиции: и прекрасный бас- 
гитарист Александр Добро- 
славин, и ' колдун барабанов 
Юрий Ковалевский, и клавиш
ник Михаил Поздин. Так соз
давались «Минутка», «Семь 
восьмых», «Легенда», «Диа
лог» и другие композиции, 
что вошли сегодня в первую, 
записанную в профессиональ
ной студии, фонограмму. (Ее 
можно будет приобретать на 
концертах- группы).

Композиции отличает гиб
кая смена ритмов, смена пла
нов, как струение «потока 
сознания» тонкого, умного и 
страстного человека, обога
щенного мировой классикой и 
вместе с тем ранимого и непо
средственного, как ребенок.

Мы имеем дело, безусловно, 
с коллективом мирового уров
ня. (Напомню, что здесь же 
работал еще совсем недавно 
фантастически одаренный Ми
хаил Агре, отбывший в Зем
лю обетованную).

Кстати, все музыканты «Фа- 
уста» имеют специальное му- 
зыкальное образование (муз- 
училише Чайковского) после 
других профессий. Только 
Элькин окончил консервато
рию по классу скрипки, он 
ученик Мирчина. Работал, 
’еше будучи студентом, в 
Свердловском симфоническом, 
но разве такая яркая индиви
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Свердловской области.

Наши в НХЛ

мнению всех, «Оттава» как дебютант должна была стараться 
приобрести в первую очередь более опытных игроков (как эго 
сделали, например, сами «Шаркс» в прошлом году). Этого не 
произошло. Практически все приобретенные «Сенаторе» хок
кеисты еще не вышли из юниорского возраста. Единственным 
«возрастным» игроком, приобретенным, между прочим, в по
следнем, одиннадцатом раунде, стал 30-летний нападающий 
чехословацкой сборной Томаш Елинек.

По словам самого Яшина, такая любопытная позиция ге
нерального менеджера «ОС» Мэла Бриджмена и генерального 
тренера — селекционера Джона Фергюсона свидетельствует 
об очевидной заботе руководителей клуба о будухцем «Сена- 
торз».

На своей первой же пресс-конференции Джон Фергюсон за
явил, что «русские парни — готовый продукт для НХЛ и не 
надо тратить время на их подготовку. Мы должны самым 
тщательным образом обратить внимание в сторону России». Так 
что Яшин — первая, но, видимо, далеко не последняя «ласточ
ка» из России, попавшая в гнездо «Оттавских сенаторов ».

В СТОЛИЦЕ КАНАДЫ ВЫБРАЛИ 
НОВОГО СЕНАТОРА. РУССКОГО!..

сея, его потрясло то, насколь
ко хорошо и советский хок
кей, и его мастера (даже не 
ведущие) известны в Канаде. 
Причем известны не только 
специалистам, но и обычным 
болельщикам. У Яшина, ко
торого и в родном-то городе 
не каждый узнает, автографы 
просили прямо на улице.

— ...Менеджеры интересо
вались прежде всего тем, 
■умеют ли соискатели вакант
ных мест в их клубах... нахо
диться в обществе, разгова
ривать с людьми в обыденной 
обстановке. Они пытались по
нять, насколько мы, русские, 
коммуникабельны и серьезны.

Что касается каких-то чис
то хоккейных моментов, то 
здесь доминировало желание 
(и необходимость) узнать от 
нас, способны ли мы себя 
оценивать, анализировать соб
ственную игру. Нам наглядно 
дали понять: НХЛ требуются 
не машины, а люди, обладаю
щие светлой головой.

— Встреча с Бриджменом 
и Фергюсоном помогла тебе 
сделать какой-то однозначный 
вывод в отношении их планов!

— Я понял, что «Оттава» 
заинтересовалась мной. И как 
хоккеистом, и как человеком. 
К тому, что меня выберет 
именно этот клуб, я был поч
ти готов...

ИЗ ДОСЬЕ «НС!».
«Оттава сенаторз». Один из 

четырех легендарных клубов 
— учредителей Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ), создан
ной в 1917 году. Шестикрат
ный обладатель Кубка Стэн
ли (1909, 1911, 1920, 1921, 1923 
и 1927 гг.). Хоккеист «ОС» 
Ф. Найбор стал первым в ис
тории НХЛ обладателем при
за Харта — лучшему игроку 
лиги (1924 год). Свое суще
ствование клуб «Оттава сена
торз» прекратил в 1934 году,

а большая часть его хоккеис
тов усилила команду «Сент- 
Луис Иглз».

Хоккейные матчи клуб на
мерен пока проводить на од
ном из старейших стадионов 
мира — десятитысячнике, по
строенном еще в 1923 году. 
Но через два года в Оттаве 
будет закончен новый ледо
вый дворец «Оттава Паллау- 
диум», вмещающий 22 тысячи 
зрителей. Он носит имя Мар
ка Бонне. Кто это такой, ни 
редакция, ни Алексей не зна
ют. Пока не знают.„

— Что представлял собой 
сам «процесс» отбора! Мне 
не приходилось его видеть, 
но, говорят, что зрелище до
вольно любопытное.

— Согласен с говорившими. 
Но нужно уточнить, что инте
рес вызывают только началь
ные четыре-пяТь раундов, то 
есть выбор клубами первой 
сотни игроков. А затем все 
устают и терпеливо ждут окон
чания процедуры. Согласись, 
что восемь часов сидения (а 
именно столько длятся один
надцать раундов драфта) — 
испытание серьезное, и не 
каждый его выдержит.

Как и заведено десятилетия 
тому назад, «церемонию» от
крывали руководители НХЛ. 
А вслед за ними на сцену ста- 
л>и подниматься менеджеры 
клубов, в порядке очереди. 
Первыми — , представители 
«Тампа-бей лайтнинг», послед
ними — «Нью-Йорк рейн- 
джерз», победители кругово
го турнира нынешнего года. 
Нас, сидевших в первом ряду, 
по одному вызывали на сце
ну, надевали клубную рубаш
ку, поздравляли и отправля
ли в соседний зал, к ожидав
шим зам газетчикам. Через 
час или полтора, охрипнув от 
ответов и ослепнув от вспы
шек камер, новичок НХЛ воз
вращался на свое место.

— Как отнеслась к выбору 
«Оттавы» канадская хоккей
ная «общественность»!

— Доброжелательно. .
— «На смену!» уже сообща

ла о том, что «ОС» готова 
ждать тебя столько, сколько 
будет нужно. Хотелось бы 
знать, как обстоят дела с тво
ей нынешней воинской служ
бой, и что по этому поводу 
думают тренеры и клуб «Ди
намо» (Москва)!

— Во-первых, клубу НХЛ 
держать игрока на драфте 
разрешено не более трех лет. 
После этого срока хоккеист 
автоматически получает ста
тус «свободного агента» и 
имеет право заключать кон
тракт с любым другим клубом 
лиги. А во-вторых, нынешнее 
динамовское руководство ни
чего против моего отъезда в 
Северную Америку не имеет 
и готово отпустить меня в’ лю
бое время.

— По окончании службы 
или по окончании контракта!

— Ни служба в армии 
(Алексей — рядовой погран
войск. — Авт.), ни недавно 
подписанный трехлетний конт
ракт с «Динамо» помешать 
наверняка не смогут. Другое 
дело, что я сам не хочу то
ропить события и уезжать в 
Оттаву неподготовленным к 
игре, которой от меня ждут. 
Ни в «Динамо», ни в «Авто
мобилисте» лидером коман
ды я не был, а «Сенаторам» 
нужен именно лидер, игрок, 
вокруг которого бы, собствен
но, и создавалась команда. 
Местная пресса вообще была 
на редкость откровенна: «От
тава» может выиграть Кубок 
Стэнли, если в ней будет иг
рать русский хоккеист Яшин...» 
Более просто не скажешь.

Я считаю, что еще сезон- 
другой должен поиграть за 
«Динамо». Нужно набраться 
опыта, мастерства и выпол-

нить оставшееся у меня обя
зательства перед клубом.

— Задача облегчается тем, 
что «Динамо» в этом году 
вновь теряет своих лучших 
нападающих — Равиля Хайда
рова, Алексея Ковалева, Алек
сея Жамнова...

— Да, но с другой стороны 
те, кто пришел им на сме
ну — Сергей Гончар и Мак
сим Бец из Челябинска, Вик
тор Козлов из Тольятти, Дмит
рий Назаров из Екатеринбур
га, — все они тоже мечтают 
стать лидерами. Так что кон
куренция за место в составе 
и в этом сезоне будет, на 
мой взгляд, ничуть не мень
ше прошлогодней.

— Каковы твои перспекти
вы попасть в сборную Рос
сии!

— Пока ничего определен
ного сказать не могу. Сейчас 
ведь неизвестно4 даже, оста
ется ли Виктор Васильевич 
Тихонов на своем посту или 
его заменят. Дмитриев, на
пример, Юрзинов... А уж кто 
из игроков окажется в соста
ве команды, вообще неведомо 
никому.

— В Монреаль ездили все 
те, кто в конечном итоге по
пал в драфт!

— Нет. Не было, например, 
земляка Коли Хабибулина, 
оказавшегося в самом «славян
ском» клубе лиги в «Виннипег 
Джетс».

— Как выглядит сегодня со
став оттавской команды!

— Честно, не знаю! За два 
дня до драфта в «ОС» вооб
ще не было игроков. Но это 
отнюдь не катастрофа, по
скольку клуб, дебютирующий 
в НХЛ, имеет возможность, 
невзирая на контракты, при
обрести 20—25 хоккеистов из 
других команд. Тех, кого эти 
команды не смогут защитить.

— А кого клуб может за
щитить!

— По-моему, двадцать од
ного хоккеиста: двух врата
рей, семь защитников и две
надцать нападающих. Напри
мер, «Эдмонтон ойлерз» про
тив своей воли расстался с 
Анатолием Семеновым, права 
на которого перешли к «Там
па-бей лайтнинг».

— Известно, что перед на
чалом сезона НХЛ все кан
дидаты в команду лиги соби
раются в ее тренировочном 
лагере, где и решается, кому 
из них предстоит играть в 
основной команде, кому — в 
фарм-клубе, а кому — где 
угодно... Ты не собираешься 
побывать в таком лагере, по
пробовать себя в «шкуре» 
профессионала НХЛ!

— В прошлом году мои ны
нешние одноклубники Ян Ка
минский и Александр Карпов- 
цев побывали в подобных ла
герях. Не заказано это нынеш
ней осенью и мне. И если 
«Динамо» меня отпустит, с 
удовольствием приму уже по
ступившее приглашение из 
«Оттавы».

Подготовил 
Юрий ОВОДОВ.

Не ждите 

росте цен!

КОММЕРЧЕСКИЙ ЦЕНТР Г-24-60
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ПРОИЗВОДИТ ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ 
КАЛЬКУЛЯТОРОВ известнейшей фирмы 

«CiTiZEN»
А ТАКЖЕ ПРЕДЛАГАЕТ СО СКЛАДА: 

телефоны и автоответчики PANASONIC, картриджи, 
термобумагу, видео- и телетехнику, телефаксы.

ТОЛЬКО ДЛЯ ВАС 
широкий выбор товаров народного потребления (джинсы, 

одежда, обувь).
ФОРМА ОПЛАТЫ ЛЮБАЯ.

Ждем Вас по адресу: 620026, Екатеринбург, ул. Луна
чарского, 220.

Телефоны: 24-24-60, 24-20-71, 24-25-53. Факс 24-24-71.

ОРГАНИЗАЦИЯ РЕАЛИЗУЕТ:

PC/AT 286/287 
стандартной конфигурации 

16 Мгц 
производство США.

Принтер- 
EPSON LX-800.

А также оргтехнику и 
товары народного 

потреблениг

тел. диспетчера 47-86-77.

ПРЕДПРИЯТИЕ

«СКАТ»

дуальность усидит в оркест
ре? Его бросало то туда, то 
сюда... (Вот и ответил потом 
Писак на вопрос о названии 
группы: «Фауст мог быть ни
щим и сводить с ума высота
ми, быть шарлатаном и пре
подавать в университете»).

Музыкальное образование — 
очень нелишне для музыкан
тов. В «Исповеди одного ге
ния» Сальвадор Дали, вели
кий мистификатор и авангар
дист, пишет о том, как он 
презирал кубистов, кото
рые не прошли азы живопис
ной науки. Попросту нс уме
ли рисовать. Он-то сам жаж
дал в школе не изысков, а 
академической выучки (мы 
знаем, какая мощная акаде
мическая школа у Дали). Ко
роче, прежде чем эксперимен
тировать, нужна сначала хо
рошая школа. Я не виню тех 
ребят (а очень жалею), кому 
в совковых условиях не дове
лось получить музыкального

образования. Но стремиться 
к этому, ей-Богу же, стоит!

Как и к постижению высот 
культуры. Снова и снова я 
говорю о чудесной сложности. 
Не той нарочитой, дешевой 
и претенциозной усложненно
сти формы, которая тщетно 
пытается скрыть примитив, — 
но о полновесной, роскошной 
сложности. Она рождает бо
гатство ассоциаций, ощуще
ние глубины и многозначно
сти жизни —- при относитель
но простой, ясной и яркой 
форме.

Ребята, собственно, все ска
зали своей музыкой. И все же 
для читателей «На смену!» я 
взяла короткое интервью у 
руководителя группы Евгения
ПИСАКА.

— Слушайте, ребята, такие 
высоты — и этот подвал, где 
вы репетируете...

— Ну, подвал — это сча

стье. Большое счастье. Очень 
мало кто из музыкантов это 
имеет. Кто-то где-то на сту
дии работает временно. А тут 
контракт на год, это почти 
постоянная квартира.

— Вы назвали свою группу 
именем экспериментатора Фа
уста. В чем ваш эксперимент?

— В соединении классики 
и джаза. Скрипка органично 
вплетается в ее традицион
ном звучании, в то же время 
она не-забивает бас, джазо
вые и роковые элементы. Со
единение классической скрипки 
и джаза встречается в ряде 
известных коллективов За
падной Европы, но мы хотим 
работать иначе, по-своему. 
Кстати, мы уходим от фольк
лора, как американского, так 
и русского. Считаем экспери
менты с фольклором неудач
ными Мы ближе к променад- 
иости, дивертисменту, смене 
планов. Мы работаем на сты
ке, соединении стилей.

— Есть ли у вас свой слу
шатель?

— Часто бывает так: люди 
попадают на наши концерты 
случайно, но потом обязатель
но досидят до конца, не ухо
дят. Принимают хорошо. Но, 
в общем-то, сегодня многие 
увлекаются «попсой», и нуж
ны ли такие, как мы, — не 
знаем.

— Это общая проблема 
культуры. Дешевка, самосей
ка — растет хоть где и заби
вает культурные всходы. 
Проблема элитарности искус
ства, его выживаемости в 
смутное время... Какие из 
рок-групп вы отметили бы 
больше других?

— Мы все, кажется, до
вольно равнодушны к року в 
том виде,- как он сегодня у 
нас представлен. Есть непло
хие группы, но мы их толком 
не знаем. Вот Стинг ■— другое 
дело. Он ушел от рок-музы
ки, кстати, даже хает ее те
перь (в голосе Писака здесь 
легкое порицание — ребята 
сами воздерживаются от опе
нок, тем более, от охаивания 
кого бы то ни было). Стинг 
играет с классными музыкан
тами джаз-рок и называет это 
роком. Называть это можно 
как угодно — ио такое я люб
лю слушать.

— Каким вы видите свое 
будущее?

— Нужен спонсор. Иногда 
помогает случай. Мы ждем 
такого случая, надеемся. Сего-» 
дня нам помогает кинофирма 
«Уральские бобры», которая 
дала помещение, позволила 
сделать запись на «Студии-8».

Великий Альфред Шнитке в 
интервью как-то сказал про 
рок-музыку, что он ее мн в 
коей мере не отвергает, что 
она может пойти в сторону 
усложнения, соединения с 
симфонизмом. Что это, может 
быть, начало нового мощного 
течения музыки будущего. Об 
этом я думала, слушая «Док
тора Фауста».

Ольга ЩЕРБИНИНА.

Следующий номер газеты 
выйдет 10 июля.

БЛАНКИ, БРОШЮРЫ. КОМПЛЕКТЫ 
БУХГАЛТЕРСКОЙ ДОКУМЕНТАЦИИ

Изготовит из своей бумаги методом высокой печати: 
бланки, товарные ярлыки, этикетки, брошюры, тех, паспор
та. Предприятие реализует комплекты бухгалтерской до
кументации по безналичному и за наличный расчет.

КОМПЛЕКТ № 1
Годовой комплект бухгалтерской документации

1. Оборотная ведомость — 12 шт, 2. Группировочная ве- : 
домость ■— 12 шт. 3. Разработка бухгалтерской докумен- ! 
тации — 12 шт. 4. Расчет износа А1БП — 12 шт. 5. Коман
дировочные удостоверения с авансовым отчетом — 80 шт;
6. Личная карточка — 40 шт. 7. Акт приемки передачи ос
новных средств — 20 шт. 8, Табель учета рабочего време
ни — 12 шт. 9. Лицевой счет — 20 шт, 10. Акт списания — 
20 шт. 11. Наряд на сдельную работу — 60 шт. 12. Пла-, 
тежное поручение —- 1000 шт, 13. Платежное требованием». 
300 шт. 14. Сводное платежное поручение — 120 шт. 15; 
Расчетная платежная ведомость — 12 шт. 16. Ведомость 
на выдачу заработной платы — 12 шт. '17. Ведомость 
взносов в пенсионный фонд — 1 шт. 18. Кассовая книга 
100 листов — 1 шт. 19. Расходный кассовый ордер — 120 
шт. 20. Приходный кассовый ордер — 120 шт. 21. Склад
ская книга. 100 листов—1 шт. 22. Отчет по материальному 
складу — 12 шт. 23. Мат. требование — 50 шт. 24. На
кладная —, 80 шт. 25. Доверенность — 150 шт. 26. Счет- 
фактура — 80 шт. 27. Журнал-ордер № 1 — 12 шт. 28. 
Ж. О. № 2—12 шт. 29. Ж. О. № 3—12 шт. 30. Ж. Q. 
№ 4—12 шт. 31. Ж. О. № 6—12 шт. 32. Ж. О. № 7—12.. 
шт. 33. Ведомость № 7—12 шт. 34. Ведомость № 10-е—12 ' 
шт. 35. Главная книга—2 шт.

Стоимость комплекта 1600 рублей с учетом НДС.
КОМПЛЕКТ № 2

Комплект для ведения бухгалтерского учета по новым : 
счетам.

1. Ведомость учета заработной платы. 2. Ведомость уче
та основных средств и начисление амортизации. 3. Ведо
мость учета производственных запасов и готовой продук
ции. 4. Ведомость учета денежных средств и фондов. 5.', 
Зедомость учета затрат на производство. 6. Ведомость 
учета с поставщиками. 7. Ведомость учета реализации (оп
лата). 8. Ведомость учета реализации (отгрузка)-. 9. Ве
домость учета расчетов и прочих операций. Все ведомости 
по 20 экземпляров. 10. Книга учета хозяйственных операций, 
100 листов — 1 шт.

Стоимость комплекта 293.40 рублей с учетом НДС.
КОМПЛЕКТ № 3

по отчетности налога на прибыль и налога на имущество 
предприятий.

1, Расчет по налогу на пользователей автомобильных 
дорог — 12 шт. 2. Справка об авансовых взносах в бюджет 
исходя из предполагаемой прибыли — 4 шт. 3. Расчет на
лога от фактической прибыли прилож. 4 инструк. № 4 _  
12 шт. 4. Расчет расходов на оплату труда при исчислении 
и облагаемой прибыли прилож. 1 инстр. Ns 4 — 12 шт 5. 
Заявление в налоговую инспекцию прилож. 2 инструк. 
А» 18 — 2 шт. 6. Инструкция о порядке исчисления и уп
латы в бюджет налога на имущество предприятий — 1 шт. 
7. Инструкция о порядке начисления и уплаты в бюджет 
налога на прибыль — 1 шт.

Стоимость комплекта 45 рублей с учетом НДС.
Комплекты и заказы на изготовление бланков Вы можете 

получить по адресу: Токарей, 26, вход со двора по дове
ренности с 12 до 16.30 и в магазине № 9 «Канцтовары», 
ул. Малышева, 101-а. Телефон: 72-72-47.
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